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Праздник подарили коммунисты

Õâàòèò ãðàáèòü íàðîä!
Красноярский краевой комитет КПРФ 

принял заявление «О  ситуации  с  ООО  «Краснояр-
ская   региональная энергетическая компания».

Главное управление внутренних дел по Красноярскому 
краю направило в адрес руководства исполнительной и за-
конодательной власти края письмо с информацией о злоупо-
треблениях, связанных с деятельностью ООО «КРЭК».

Установлено, что тарифы на обслуживание единичной 
энергетической мощности, предлагаемые ООО «КРЭК» и 
устанавливаемые органом исполнительной власти края – ре-
гиональной энергитической комиссией (РЭК), более чем в 2,5 
раза превышают аналогичные тарифы, применяемые «Крас-
ноярскэнерго» – территориальной структурой, образован-
ной федеральной системой «Россети». В результате органи-
зации, пользующиеся сетями и энергетическими мощностя-
ми ООО «КРЭК»,  оплачивают завышенные тарифы, а в чис-
ле таких организаций оказываются и бюджетные учреждения: 
школы, больницы и население края. Это приводит, в свою 
очередь, к неоправданным затратам бюджета.

Депутаты Законодательного собрания, местных Советов, 
надзорные органы получают многочисленные жалобы от на-
селения, в которых прямо указывается: с переходом  на об-
служивание в ООО «КРЭК»  величина платежей растет еже-
месячно.

Как указывается в письме ГУВД края,  бюджетные  влива-
ния  в основной капитал ООО «КРЭК», а это порядка 6,2 млрд. 
рублей в год, используются не только для наращивания ос-
новных фондов (для чего и предназначаются), но и для опе-
раций спекулятивного характера в виде необоснованных зай-
мов, приобретения и реализации недвижимости.  Масштабы 
этих операций исчисляются сотнями миллионов рублей, в ре-
зультате чего в ООО «КРЭК» образовался к концу года объем 
нераспределенной прибыли в объеме 3,6 миллиарда рублей.

И это в то время, когда в краевом бюджете не хватает 
средств на своевременное выполнение  социальных (май-
ских 2012 года) указов президента страны, когда  админи-
страция не может найти нескольких сот миллионов для при-
нятия закона края о поддержке «детей войны».

В документе ГУВД края прямо говорится, что такие струк-
туры, как госпредприятие Центр транспортной логистики и 
ООО «КРЭК», существуют для отмывания денег в интересах 
конкретных лиц.

Не удивительно, поскольку руководителем ООО «КРЭК» 
является В. М. Кузичев, а заместителем председателя прави-
тельства края, курирующим многие хозяйственные вопросы,  
в том числе  энергетику,  его отец М. В. Кузичев.

Краевой комитет КПРФ предлагает правительству Красно-
ярского края прекратить наносящую ущерб населению края и 
краевому бюджету деятельность ООО «КРЭК», отстранить от 
работы и примерно наказать зарвавшихся чиновников, сде-
лать деятельность подобных организаций предельно про-
зрачной.

Краевой комитет КПРФ выражает уверенность в том, что 
правоохранительные органы доведут дело до логического 
конца и виновные получат по заслугам.

Краевой комитет КПРФ.

В крайкоме партии по инициативе краевого комитета КПРФ 
прошел круглый стол, посвященный проблемам пенсионной 
реформы. Открывая заседание, первый секретарь крайкома 
партии, руководитель фракции КПРФ Законодательного со-
брания П. П. Медведев подчеркнул, что эта тема касается 
каждого. Пенсионная реформа вызывает много нареканий и 
вопросов. Но мы, отметил лидер красноярских коммунистов, 
постараемся не давать оценки той или иной форме пенсион-
ного обеспечения, не будем превращать мероприятие в ми-
тинг. Наша цель – сделать так, чтобы население края получи-
ло максимум информации о состоянии пенсионного дела.

Различные аспекты темы затронули в выступлениях депу-
тат фракции КПРФ Законодательного собрания, президент 
союза товаропроизводителей и предпринимателей В. И. 
Сергиенко, начальник управления организации начисления 
пенсии Государственного пенсионного фонда Т. В. Брык-
сина, заместитель председателя Федерации профсоюзов 
Красноярского края С. Ф. Ледовских, член Гражданской ас-
самблеи Красноярского края, доктор исторических наук О. С. 
Гонюхов.

Как говорили участники круглого стола, все, что связано 
с пенсиями, – целый пласт проблем. Они начинаются с пре-
словутой формулы расчета пенсии. В ней, как говорится, черт 
ногу сломит. Много тревог у россиян было в связи со слуха-
ми о повышении пенсионного возраста. Ничего подобного. 
На пенсию мужчины, например, все так же уходят в 60 лет. Но 

чтобы пенсия была достойной, надо работать до 68.
Часто сравнивают жизнь российских и европейских пен-

сионеров. Нам до заграницы тянуться да тянуться. Поэтому 
пенсионные дела выходят на грань политики. Низкая зарпла-
та – маленькая пенсия. Налоговая система в России вынуж-
дает предпринимателей хитрить, выдавать зарплату в кон-
вертах. Сегодня работнику хорошо, но эти счастливые дни 
аукнутся, когда он начнет получать пенсию. На пенсионном 
обеспечении отражается и критическое состояние экономи-
ки. Уничтожаются остатки промышленности. На краю пропа-
сти стоит село. 

Конечно, размер будущей пенсии во многом зависит от са-
мого человека – от его выбора. Как в известной песне: «Ду-
майте сами, решайте сами: иметь или не иметь». Но надо по-
мочь сориентироваться будущему пенсионеру, чтобы он не 
ошибся, выбирая.

Завершая обсуждение, П. П. Медведев отметил, что в этой 
обстановке коммунистам надо усилить разъяснительную ра-
боту. У будущего пенсионера должна быть полная ясность о 
размере пенсии, о сущности различных фондов.

Пенсионная реформа в той форме, в которой она прово-
дится, побуждает возродить рабочее движение, создавать 
новые профсоюзы, отстаивающие интересы народа.

Участники круглого стола приняли резолюцию.
Материалы заседания будут опубликованы.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Дорогие друзья! Я рад 
встрече с земляками и хочу 
начать с поздравления: год 
назад крайком получил в 
собственность великолеп-
ное помещение, в котором 
вы сейчас находитесь. 

Я выражу собственную 
точку зрения на развитие си-
туации в стране. А она тако-
ва: будущее России не все-
ляет оптимизма, пока у руко-
водства находится нынешнее 
правительство. Главная зада-
ча тех, кто стоит  руля госу-
дарства, – как можно боль-
ше положить в свой карман, 
обеспечить себе, своим де-
тям и внукам безбедное су-
ществование. 

Возникает законный во-
прос: раз все так плохо, за-
чем в таком случае нужна и 
что делает оппозиция? 

Она нужна хотя бы для 
того, чтобы народ не забы-
вал наше славное советское 
прошлое. Оппозиция по-
стоянно напоминает. О на-
шем прошлом помнит и пре-
зидент со своей командой, 
и они постоянно играют на 
этом поле.

Возьмем хотя бы посла-
ние президента Федераль-
ному собранию. Все до-
брые тезисы этого докумен-
та – это привет из прошлого. 
Президент научился произ-
носить словосочетания «Со-
ветская власть», «советская 
армия», «социализм». На 
юбилейных торжествах в го-
роде-герое Путин три раза 
произнес слово «Сталин-
град».

Они понимают, что все хо-
рошее осталось в прошлом, 
но делают все для того, что-
бы это прошлое не верну-
лось в наши дни.

Мне запомнились слова 
одного видного американ-
ского деятеля, сказанные им 
лет 12 назад. Он выразил-
ся примерно так: мы боль-
ше не будем втягивать Рос-
сию в гонку вооружений, по-
тому что в этой сфере Рос-
сия начинает делать великие 
открытия, развивает произ-
водство, получает грамот-
ный, толковый рабочий класс 
и за счет этого получает раз-
витие. Но мы заставим Рос-
сию тратить деньги на дру-
гое. А другое – это авантюр-
ные проекты, которые реали-
зуются в нашей стране. Когда 
мы начинали строить трубо-
провод Восточная Сибирь – 
Тихий океан, первоначальная 
стоимость проекта равнялась 
7 миллиардам долларов. По-

том появилась другая циф-
ра – 23 миллиарда. Но самое 
печальное вот в чем: у нас нет 
столько нефти, чтобы качать 
ее по этой трубе. Российские 
железные дороги были гото-
вы перевезти эти же объе-
мы нефти за сумму в три раза 
меньше. Но деньги уже вло-
жены. 

Примерно такая же ситу-
ация с олимпийскими объ-
ектами в Сочи. Построить-то 
построили, гордимся. Мож-
но рассуждать так: пусть 
строят, по крайней мере, 
дворец будет стоять, не 
украдут. Но теперь все эти 
объекты надо достойно со-
держать. А на это уйдет 500-
600 миллиардов рублей в 
год. Где их взять, никто пока 
не знает.

Идет Олимпиада, не всег-
да удачно для наших спор-
тсменов. Хочется спросить: 
а во сколько обошлось нам 
это удовольствие? Прези-
дент назвал цифру 223 мил-
лиарда рублей. Но недавно 
журнал «Профиль» назвал 
другую цифру: 1,5 трилли-
она рублей. Подсчитали и 
другое: если бы эти полто-
ра триллиона бросили на 
проблемы ЖКХ, то через три 
года Россия забыла бы, что 
такое жилищно-коммуналь-
ные платежи.

Край не готов к проведе-
нию зимней Универсиады, 
тем более недавно с тоской 
смотрел по телевидению вы-
ступление депутата Заксо-
брания Севастьянова. Все-
волод Николаевич сказал, 
что Вексельберг хочет сы-
грать с Красноярским аэро-
портом злую шутку: у него не 
будет развития. 

Дальше на повестке дня 
– чемпионат мира по футбо-
лу. Придется строить новые 

стадионы. Все хо-
рошо, только хочет-
ся спросить: а как 
сделать, чтобы от 
всего этого народ 
стал жить лучше?

В такой ситуа-
ции главным недо-
статком нашей иде-
ологической работы 
является то, что мы 
забываем о суще-
ствовании главно-
го партийного доку-
мента – Программы 
КПРФ. А в ней есть 
ответы на все во-
просы нашей жиз-
ни.

Сколько споров в 
Госдуме вокруг про-
блем ЖКХ, сколько 

законопроектов! А открой-
те Программу и прочитай-
те: жилищно-коммунальные 
платежи не должны превы-
шать 10% семейного дохо-
да. 

Наступает важный пе-
риод: выборы. Надо толко-
во и грамотно подготовить-
ся и провести их. Меня часто 
спрашивают: почему партия 
уделяет так много внимания 
выборам?

Приведу пример из жизни 
Брянской партийной органи-
зации, с которой последние 
годы тесно связан. В обла-
сти есть Выгонический рай-
он, в котором проживает 140 
тысяч человек. В район есть 
Совет, где 20 депутатов, из 
них 8 – коммунисты. При та-
ком раскладе не хватает сил, 
чтобы назначить своего гла-
ву администрации. Но при 
восьми коммунистах мож-
но добиться, чтобы заблоки-
ровать антинародные реше-
ния, потому что всегда мож-
но договориться с другими 
депутатами. 

За этот созыв мы трижды 
меняли главу администра-
ции.

И когда народ видит дей-
ствия депутатов-коммуни-
стов, которые отвечают его, 
народа, чаяниям, он оказы-
вает поддержку КПРФ.

Как никогда актуален ло-
зунг «Вся власть Советам!». 
Другое дело – коммунисты в 
исполнительной власти. Мы 
имеем печальные примеры, 
когда власть ломала наших 
товарищей, пришедших в 
законодательную власть. Так 
случилось с мэрами Брат-
ска и Ангарска. Надо брать 

Это - капитализм! Круглый стол: 100 вопросов о пенсионной реформе

Äóìàéòå ñàìè, ðåøàéòå ñàìè!

Краевой центр торже-
ственно отметил День 
Советской Армии и Во-
енно-Морского Флота. 
Праздничный вечер, орга-
низованный краевым ко-
митетом КПРФ, стал хо-
рошим подарком красно-
ярцам. Вечер прошел в ДК 
железнодорожников. 

В зале не было свободных 
мест.  Здесь собрались вои-
ны разных поколений, бло-
кадники Ленинграда, «дети 
войны», сторонники КПРФ, 
воспитанники кадетских 
училищ.

Вечер прошел на едином 
дыхании – без официоза, ис-
кренне.

С приветственным сло-
вом к залу обратился член 
ЦК КПРФ, первый секретарь 
крайкома партии, руководи-

Встреча с П. В. Романовым

На едином дыхании

тель фракции КПРФ Законо-
дательного собрания П. П. 
Медведев.

Под теплые аплодисмен-
ты зала он вручил почетным 
гостям вечера – ветеранам 
Великой Отечественной во-
йны, ликвидаторам аварии 
на Чернобыльской АЭС, во-
инам-афганцам – благодар-
ственные письма крайкома 
КПРФ.

Торжественная часть 
плавно перешла в концерт 
мастеров искусств. Поис-

тине феноменальным было 
выступление фольклорного 
ансамбля «Сибирская вечо-
ра» под управлением Влади-
мира Дудинского. Артисты 
завели зал, поэтому им при-
шлось исполнять на бис.

Торжества, посвящен-
ные Дню Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, 
пройдут в других населен-
ных пунктах края.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Áóäóùåå Ðîññèè 
íå âñåëÿåò îïòèìèçìà 

Выступление члена Президиума ЦК КПРФ, 
депутата Государственной думы П. В. Романова
на встрече с партийным активом Красноярска

Åâðîìàéäàííûé
ïåðåâîðîò

Íóæíî ìåíÿòü 
ïîäõîäû

Рекомендации круглого 
стола  по теме: «Новая пен-

сионная реформа в РФ» 
читайте на 2-й стр.

ÎÎÁÙÅÍÈß ìèðîâûõ ÑÌÈ î áóð-
íûõ ñîáûòèÿõ â Êèåâå 19, 20 è 
21 ôåâðàëÿ íàïîìèíàëè áîåâûå 
ñâîäêè. Öåíòð Êèåâà îõâà÷åí îã-
íåì ïîæàðîâ. Áîåâèêàìè çàõâà-

÷åíû âàæíûå ãîñó÷ðåæäåíèÿ. Âîîðó-
æåííûå îòðÿäû òàê íàçûâàåìîãî «Ïðà-
âîãî ñåêòîðà» øòóðìóþò çäàíèÿ ðåçè-
äåíöèè ïðåçèäåíòà, Âåðõîâíîé Ðàäû è 
Äîìà ïðàâèòåëüñòâà. Â õîä èäóò áóëûæ-
íèêè, áóòûëêè ñ çàæèãàòåëüíîé ñìåñüþ, 
çâó÷àò âûñòðåëû. Ñíàéïåðû ñ êðûø è èç 
îêîí ñòðåëÿþò â áîéöîâ «Áåðêóòà». Ãëà-
âà ÌÂÄ îòäàåò ïðèêàç âûäàòü ìèëèöèî-
íåðàì îðóæèå. Íà÷àëñÿ íàñòîÿùèé áîé 
çà Êèåâ. Çà òðè äíÿ ÷èñëî ïîãèáøèõ ñ 
îáåèõ ñòîðîí, ïî èíôîðìàöèè ìèíçäðà-
âà ðåñïóáëèêè, ñîñòàâèëî 82 ÷åëîâåêà, 
ðàíåíî ñâûøå 600, áîëåå 400 ãîñïèòà-
ëèçèðîâàíî. 

Â çàïàäíûõ ðåãèîíàõ Óêðàèíû ñèòóà-
öèÿ â òå ôåâðàëüñêèå äíè òîæå íàêàëèëàñü äî ïðåäåëà. Âî Ëüâîâå 
ìåñòíûå áàíäåðîâöû íàïàëè íà âîèíñêóþ ÷àñòü è ðàçîðóæèëè åå, 
çàõâàòèâ îðóæèå, â òîì ÷èñëå ïóëåìåòû, ãðàíàòû è 100 òûñÿ÷ ïà-
òðîíîâ, ÷òîáû îòïðàâèòü èõ íà êèåâñêèé ìàéäàí. Â ýòîì ãîðîäå, 
â Òåðíîïîëå, Ðîâíî, Èâàíî-Ôðàíêîâñêå, ðÿäå äðóãèõ îáëàñòíûõ 
öåíòðîâ îïïîçèöèîíåðû ñâåðãëè çàêîííûå îðãàíû âëàñòè. 

Íàëèöî áûëè âñå ïðèçíàêè ãîñóäàðñòâåííîãî ïåðåâîðîòà. Íî 
ïðåçèäåíò Óêðàèíû íå òîðîïèëñÿ îáúÿâëÿòü ÷ðåçâû÷àéíîå ïîëî-
æåíèå. Îí íàäåÿëñÿ íà ÷óäî èëè âåðèë, ÷òî âñё ðàññîñåòñÿ ñàìî 
ñîáîé. À îïïîçèöèÿ, îñîáåííî åå ðàäèêàëüíîå êðûëî â ëèöå áî-
åâèêîâ áàíäåðîâöà Ä. ßðîøà, äåéñòâîâàëà âñё íàãëåå è óâåðåí-
íåå. Çàçâó÷àëè òðåáîâàíèÿ î äîñðî÷íûõ âûáîðàõ ãëàâû ãîñóäàð-
ñòâà, âîçâðàùåíèè ê Êîíñòèòóöèè 2004 ãîäà, ñíÿòèè ñ ïîñòîâ ñè-
ëîâûõ ìèíèñòðîâ, îñâîáîæäåíèè Þ. Òèìîøåíêî. Ïîäëèë ìàñëà â 
îãîíü ïðåçèäåíò ÑØÀ Á. Àáàìà. Îí ïîòðåáîâàë, ÷òîáû Â. ßíóêî-
âè÷ îòäàë ïðèêàç âûâåñòè ìèëèöèþ èç öåíòðà Êèåâà. Ãëàâó Áåëîãî 
äîìà ïîääåðæàëà êàíöëåð Ãåðìàíèè À. Ìåðêåëü, êîòîðàÿ íàêàíó-
íå ïðèíÿëà â Áåðëèíå ëèäåðîâ îïïîçèöèè Â. Êëè÷êî è À. ßöåíþêà.

Âäîõíîâëåííûå ïîääåðæêîé ñàìîé âëèÿòåëüíîé ïåðñîíû Åâ-
ðîñîþçà, îïïîçèöèîíåðû âåðíóëèñü â ñòîëèöó Óêðàèíû è ïðåäëî-
æèëè Â. ßíóêîâè÷ó íåìåäëåííî âûïîëíèòü èõ óëüòèìàòèâíûå òðå-
áîâàíèÿ, ïîäïèñàòü ñîîòâåòñòâóþùåå ñîãëàøåíèå. È òîò ðåøèë 
ñäàòüñÿ. Íà öåðåìîíèþ êàïèòóëÿöèè ïðèåõàëè ìèíèñòðû èíî-
ñòðàííûõ äåë Ãåðìàíèè, Ôðàíöèè è Ïîëüøè. È â íî÷ü íà ïÿòíèöó, 
21 ôåâðàëÿ, Â. ßíóêîâè÷ ïîñòàâèë ñâîþ ïîäïèñü ïîä ñîãëàøåíè-
åì î ïåðåìèðèè ñ îïïîçèöèåé, âûïîëíåíèè âñåõ åё óñëîâèé. È ñ 
ýòîãî ìîìåíòà ñòàë ïîëèòè÷åñêèì òðóïîì. Íàóòðî ìèëèöèÿ è ïîä-
ðàçäåëåíèÿ «Áåðêóòà» ïîêèíóëè öåíòð ñòîëèöû. À ñïóñòÿ ÷àñ âñå 
ãîñóäàðñòâåííûå ó÷ðåæäåíèÿ ñòðàíû áûëè óæå â ðóêàõ îïïîçè-
öèè. Ïîáåäà! Òàê 21 ôåâðàëÿ 2014 ãîäà ïàë ñëàâíûé ãîðîä Êèåâ. 

Ïîáåäèòåëè, â îòëè÷èå îò íåðåøèòåëüíîãî ßíóêîâè÷à, íå ñòàëè 
òÿíóòü âðåìÿ. Â òîò æå äåíü ïàðëàìåíò Óêðàèíû íà ñâîåì çàñåäà-
íèè ñìåíèë ñïèêåðà, êîòîðûì èçáðàí ÷ëåí ïàðòèè «Áàòüêèâùèíà» 
À. Òóð÷èíîâ. Íåìåäëåííî â îòñòàâêó áûëè îòïðàâëåíû ìèíèñòðû 
ÌÂÄ, îáîðîíû, ãëàâà ÑÁÓ, ãåíïðîêóðîð, à íà èõ ïîñòû íàçíà÷å-
íû ëîÿëüíûå ïîáåäèâøåé îïïîçèöèè ëèöà. Íà ýòîì æå çàñåäà-
íèè Ðàäà ïîñòàíîâèëà ñ÷èòàòü äåéñòâóþùåé Êîíñòèòóöèþ 2004 
ãîäà. Îáúÿâèëà î äîñðî÷íûõ âûáîðàõ ïðåçèäåíòà. Îòìåíèëà ñòà-
òüþ Óãîëîâíîãî êîäåêñà, ïî êîòîðîé áûëà ïîñàæåíà òðè ãîäà íà-
çàä Þ. Òèìîøåíêî. 

Âå÷åðîì òîé æå ïÿòíèöû èç Êèåâà òàéíî óáûë â íåèçâåñòíîì 
íàïðàâëåíèè Â. ßíóêîâè÷, áðîñèâøèé íà ïðîèçâîë ñóäüáû ñâîþ 
ïàðòèþ, ñòîðîííèêîâ è ñàìó âëàñòü. Ýòèì íåçàìåäëèòåëüíî âîñ-
ïîëüçîâàëàñü îïïîçèöèÿ. Óòðîì 22 ôåâðàëÿ Ðàäà ïîäàâëÿþùèì 
áîëüøèíñòâîì ïðîãîëîñîâàëà çà îòñòàâêó ïðåçèäåíòà ßíóêîâè÷à 
ïî ïðè÷èíå óêëîíåíèÿ åãî îò èñïîëíåíèÿ êîíñòèòóöèîííûõ îáÿ-
çàííîñòåé. Ìàéäàí ñíîâà ëèêîâàë è ñàëþòîâàë. Âûáîðû ïðåçè-
äåíòà ïàðëàìåíò óæå íàçíà÷åíû íà 25 ìàÿ ñ.ã. 

Ïî çàïàäíûì îáëàñòÿì Óêðàèíû è ðÿäó äðóãèõ ðåãèîíîâ ïðî-
êàòèëàñü íîâàÿ âîëíà áåñ÷èíñòâ â îòíîøåíèè ãóáåðíàòîðîâ è ìý-
ðîâ – íàçíà÷åíöåâ ñâåðãíóòîãî ïðåçèäåíòà. Â Êèåâå ðàçãðîìëåíî 
ïîìåùåíèå ÖÊ Êîìïàðòèè Óêðàèíû. Â ðàçëè÷íûõ ãîðîäàõ ñòðàíû 
ñíåñåíî 16 ïàìÿòíèêîâ Â. È. Ëåíèíó. 

Â ýòèõ óñëîâèÿõ 22 ôåâðàëÿ â Õàðüêîâå ñîñòîÿëñÿ Ñúåçä äå-
ïóòàòîâ âñåõ óðîâíåé þãî-âîñòî÷íûõ ðåãèîíîâ Óêðàèíû è Êðûìà. 
Íàêàíóíå åãî èíèöèàòîðû çàÿâèëè î ñîçäàíèè Óêðàèíñêîãî íàðîä-
íîãî ôðîíòà, î ïåðåõîäå âëàñòè â ðóêè ìåñòíûõ ñîâåòîâ, îá îòäå-
ëåíèè îò Êèåâà, î ñîçäàíèè êîìèòåòîâ ñàìîîáîðîíû äëÿ çàùèòû 
çàêîííûõ îðãàíîâ âëàñòè. Íî, óâû, ñúåçä òàê è íå ïðèíÿë ÷åòêîé 
ðåçîëþöèè, îãðàíè÷èâøèñü îáùèìè ôðàçàìè. Ýòî îáèäíûé ôàêò.

Êñòàòè, íà ñúåçä íå ïðèáûëè ïðåäñòàâèòåëè Îäåññêîé, Íèêî-
ëàåâñêîé è ðÿäà äðóãèõ îáëàñòåé. Íà ó÷àñòíèêîâ ñúåçäà êèåâñêè-
ìè âëàñòÿìè óæå îáúÿâëåíà îõîòà. Â ìèíóâøåå âîñêðåñåíüå ñâåð-
ãíóòûé Â. ßíóêîâè÷ îáúÿâèëñÿ â Õàðüêîâå. Îí íàçâàë ñîáûòèÿ â 
Êèåâå ãîñóäàðñòâåííûì ïåðåâîðîòîì è çàÿâèë, ÷òî íå ñ÷èòàåò çà-
êîííûì ðåøåíèå Ðàäû î ñâîåé îòñòàâêå. Äà êòî æ åãî òåïåðü ñëó-
øàåò? Íîâûé ãåíïðîêóðîð óæå âûäàë îðäåð íà àðåñò ßíóêîâè÷à è 
ïðèâëå÷åíèå åãî ê óãîëîâíîé îòâåòñòâåííîñòè. 

Ñòîèò ëè íàì æàëåòü ßíóêîâè÷à? Äà íè â êîåì ðàçå! Èìåííî îí 
ñîçäàë íà Óêðàèíå îëèãàðõè÷åñêóþ, íàñêâîçü êîððóìïèðîâàííóþ 
âëàñòü, êîòîðàÿ è ïðîäàëà åãî ñ ïîòðîõàìè â íóæíûé ìîìåíò. È î 
ñûíå-ìèëëèàðäåðå çíàåò íàðîä. Ïîòîìó íèêòî â ñòðàíå íå ïðîòÿ-
íóë ßíóêîâè÷ó ðóêó ïîìîùè, à ïåðâûìè îòðåêëèñü îò ñâîåãî ëèäå-
ðà äåïóòàòû Ðàäû îò «Ïàðòèè ðåãèîíîâ». Íåìàëîâàæíî è òî, ÷òî 
ßíóêîâè÷ îêàçàëñÿ ñëàáûì ëèäåðîì íà ïîñòó ïðåçèäåíòà, ïðåâðà-
òèë âûñøóþ âëàñòü â ñòðàíå â òðÿïêó, îá êîòîðóþ âûòåðëè íîãè. 

Íàäî ïîëàãàòü, Â. ßíóêîâè÷ äî ïîñëåäíåé ìèíóòû æäàë ñïà-
ñèòåëüíîãî çâîíêà èç Ìîñêâû, ðåçêîãî çàÿâëåíèÿ Â. Ïóòèíà èëè 
ðîññèéñêîãî ÌÈÄà. Íî íå äîæäàëñÿ. Íàøè ïðàâèòåëè âñå ïîñëåä-
íèå äíè òàê áûëè çàíÿòû Èãðàìè â Ñî÷è, ÷òî ïóñòèëè ñèòóàöèþ íà 
Óêðàèíå íå ñàìîòåê. Âîò è ñëó÷èëîñü òî, ÷òî ñëó÷èëîñü. Îëèìïè-
àäó ìû âûèãðàëè, à Êèåâ ïîòåðÿëè. Êàê ãîâîðèòñÿ, ïî÷óâñòâóéòå 
ðàçíèöó! 

Êàê áóäóò ðàçâèâàòüñÿ ñîáûòèÿ íà Óêðàèíå â áëèæàéøåé ïåð-
ñïåêòèâå? Ïîëèòîëîãè ïî÷òè åäèíîäóøíû â îöåíêàõ. Þ. Òèìî-
øåíêî âûøëà íà ñâîáîäó è óæå âûñòóïèëà íà ìàéäàíå, âûõâà-
òèâ ïîëèòè÷åñêóþ èíèöèàòèâó èç ðóê îïïîçèöèîíåðîâ. Îíà, âñå-
ãî âåðîÿòíåå, è áóäåò èçáðàíà íîâûì ïðåçèäåíòîì Óêðàèíû. À. 
ßöåíþê, âèäèìî, ñòàíåò ïðåìüåðîì, åñëè åìó íå ïåðåáåæèò äî-
ðîãó êîíôåòíûé ìèëëèàðäåð Ïîðîøåíêî. Êàêîé-íèáóäü âûñîêèé 
ïîñò ïðåäëîæàò ëèäåðó «Óäàðà» áîêñåðó Â. Êëè÷êî. Ïîëó÷àò ãåíå-
ðàëüñêèå çâåçäû è õîðîøèå äîëæíîñòè â ñèëîâûõ ñòðóêòóðàõ ëè-
äåð «Ïðàâîãî ñåêòîðà» áàíäåðîâåö ßðîø è íåîíàöèñò Òÿãíèáîê. 
È, ïðèñîñàâøèñü ê êîðìèëó âëàñòè, óñïîêîÿòñÿ. Íî, íå èñêëþ÷å-
íî, ïîáåäèòåëè ìîãóò ïåðåãðûçòüñÿ ìåæäó ñîáîé. Ñ ìàéäàíà îíè 
òàê è íå óõîäÿò. 

Îäíàêî ãðàæäàíñêîé âîéíû, âñåãî ñêîðåå, íå áóäåò. Ñëèøêîì 
óñòàë óêðàèíñêèé íàðîä îò áûâøåé âëàñòè è ïîñëåäíèõ áåçîáðà-
çèé â ñòðàíå, ïðèâåäøèõ åå ýêîíîìèêó ê êðèçèñó. Íî íå èñêëþ÷å-
íî ðåçêîå óñèëåíèå ðóñîôîáñêèõ íàñòðîåíèé, îñîáåííî íà þãî-
âîñòîêå. Ïàíè Þëÿ áûñòðåíüêî ïîäïèøåò ñîãëàøåíèå îá àññîöè-
àöèè ñ Åâðîñîþçîì, ðàäè ÷åãî, ñîáñòâåííî, è áûëà çàòåÿíà ÑØÀ 
è ÅÑ âñÿ ýòà ìíîãîìåñÿ÷íàÿ çàâàðóõà. Íàéäåò Þ. Òèìîøåíêî îá-
ùèé ÿçûê è ñ Ìîñêâîé, òåì áîëåå ÷òî ó íåå åñòü îïûò ïðîäóêòèâ-
íîãî ñîòðóäíè÷åñòâà ñ ðîññèéñêèì ðóêîâîäñòâîì. 

Íèêóäà íå äåíóòñÿ è ýêîíîìè÷åñêèå ñâÿçè ñ ÐÔ. Óêðàèíñêèå 
îëèãàðõè íàâåðíÿêà ïîëàäÿò ñ íàøèìè, èáî îäíîãî ïîëÿ ÿãîäû. 
Íî âðÿä ëè óäàñòñÿ âåðíóòü 5 ìèëëèàðäîâ äîëëàðîâ (170 ìëðä. 
ðóáëåé), êîòîðûå Ìîñêâà óñïåëà ïåðå÷èñëèòü ßíóêîâè÷ó äëÿ ïîä-
äåðæêè åãî ñïàäàþùèõ øòàíîâ. 

Åñòü îñíîâàíèÿ ïîëàãàòü, ÷òî óñòàêàíèòñÿ ñèòóàöèÿ è â Êðûìó. 
Æèçíü âñё ïîñòàâèò íà ñâîè ìåñòà. Áóäåì îïòèìèñòàìè. À ñåé-

÷àñ ñ ãîðå÷üþ êîíñòàòèðóåì ïðèñêîðáíûé ôàêò: ÑØÀ è Çàïàä ïå-
ðåèãðûâàþò ðîññèéñêîå ðóêîâîäñòâî íà óêðàèíñêîì ôðîíòå. 



2 ЗА ПОБЕДУ! № 8 (632) 26 февраля 2014 года

Д

Пенсионная реформа

В местных отделениях КПРФ 

ОЛГОЖДАННАЯ го-
сударственная ре-
гистрация наше-
го движения состо-
ялась. После двух 

отказов, сделанных Мини-
стерством юстиции, в авгу-
сте 2013 года пришлось об-
ратиться в Администрацию 
президента РФ и показать, 
что если неуважительно от-
носиться к русскому наро-
ду и не направлять его про-
тестную энергию в созида-
тельное  русло, то «Бирю-
лево» прокатится по всей 
стране.

Межнациональная рознь 
и хаос нужны ненавистникам 
России, а задача истинных 
патриотов и движения «Рус-
ский Лад» – укреплять рус-
ское ядро и дружбу народов 
России.

Полное название нашего 
движения звучит так: Обще-
российское общественное  
движение по возрождению 
традиций народов России 
«Всероссийское созидатель-
ное движение «Русский Лад», 
а сокращенно движение 
«Русский Лад».

Нам следует выразить 
благодарность Г. А. Зюгано-
ву и В. Г. Позднякову за то, 
что они в нелегкой борьбе 
выполнили решение Учре-
дительного съезда нашего 
движения. Издан устав дви-
жения. Подготовлено обра-
щение к жителям России о 
финансовой поддержке дви-
жения. Готовится спецвы-
пуск газеты «Русский Лад». 
Нам есть что сказать сооте-
чественникам.

Несмотря на отсутствие 
государственной регистра-
ции, в 2013 году мы актив-
но работали по всем направ-
лениям уставной деятель-
ности. Нам удалось продви-
нуться вперед в решении 
стратегической задачи – в 
использовании для дости-
жения заявленной цели – 
политического потенциала 
КПРФ, интеллектуального 
потенциала Российской Ака-
демии наук, духовного по-
тенциала Союза писателей 

России и православной об-
щественности. 

По инициативе «Русско-
го Лада» фракция КПРФ в Го-
сударственной думе прове-
ла общественные слушания, 
посвященные юбилеям ве-
ликих ученых В. И. Вернад-
ского и Д. И. Менделеева. 
Три сопредседателя Сою-
за писателей России приня-
ли участие в организации 
празднования Дня русского 
языка.

Совместными усилиями 
проделана совершенно кон-
кретная работа по каждому 
из девяти направлений дея-
тельности движения.

Первое направление 
– участие в сохранении чи-
стоты русского языка, исто-
рической памяти коренных 
народов России, возрож-
дение национального само-
сознания и гордости рус-
ских людей за своё насто-
ящее, прошлое и будущее. 
В 2013 году было организо-
вано давление на все вет-
ви власти против сокраще-
ния уроков русского языка 
и изъятия из школьной про-
граммы произведений рус-
ской классики. Проведены 
пресс-конференции с уча-
стием Г. А. Зюганова, Л. Г. 
Барановой-Гонченко, В. Н. 
Крупина и других. Вновь 
внесен законопроект «О Дне 
русского языка». Подготов-
лены публикации в сред-
ствах массовой информации 
о нежелании власти прово-
дить День русского языка на 
должном уровне. В резуль-

тате президент России Пу-
тин вынужден был заявить, 
что надо уважительно отно-
ситься к русскому народу, 
а День русского языка надо 
проводить содержательно. 
Государственная дума 5 и 6 
июня 2013 года провела  кру-
глые столы, посвященные 
проблемам русского язы-
ка. Один под председатель-
ством С. Е. Нарышкина, дру-
гой под председательством 
президента фонда «Русский 
Мир» В. А. Никонова и пред-
седателя координационно-
го совета «Русского Лада» В. 
С. Никитина. Были приняты 
конкретные рекомендации в 
адрес правительства. 

В парламентском журна-
ле «Российская Федерация. 
Сегодня» разместили ста-
тью  с изложением  позиций 
«Русского Лада». Правитель-
ство приняло постановление 
о создании совета по рус-
скому языку при правитель-
стве РФ, а Минобразования 
России сообщило, что при-
нимает предложение КПРФ 
и «Русского Лада» о включе-
нии в состав совета Л. Г. Ба-
рановой-Гонченко, сопред-
седателя Союза писателей 
России.

Министерство обороны 
РФ представило «Русскому 
Ладу» по просьбе Г. А. Зюга-
нова  помещение Централь-
ного театра Российской Ар-
мии с залом на 1500 мест. 
Органы МВД  Москвы, в от-
личие от 2012 года, не меша-
ли проведению на площади 
Суворова перед театром на-
родных гуляний. В результа-
те День русского языка был 
проведен в Москве и регио-
нах России с большим раз-
махом. 

Мэр Москвы С. С. Собя-
нин выполнил требование 
«Русского Лада» и Москов-
ского горкома КПРФ и убрал 
со зданий на Пушкинской 

площади огромные рекламы 
на иностранном языке. Они, 
как стервятники, нависа-
ли над памятником основа-
телю современного литера-
турного русского языка А. С. 
Пушкину. Для возрождения 
национального самосозна-
ния русского народа депутат 
фракции КПРФ Т. В. Плет-
нева внесла законопроект о 
поправке в закон «О паспор-
те гражданина Российской 
Федерации», предусматри-
вающей восстановление в 
паспорте графы националь-
ности. К сожалению, голо-
сами депутатов от «Единой 
России» эта поправка откло-
нена. Борьба продолжается. 

Для воспитания гордо-
сти за прошлое, настоящее 
и будущее России  движе-
ние поддержало материаль-
но издание Календаря рус-
ской славы и памяти.

Второе направление – 
укрепление нравственного 
и физического здоровья на-
ции, воспитание молодежи 
в духе  патриотизма и люб-
ви к Родине. Для этого фрак-
ция КПРФ и «Русский Лад» 
провели круглый стол «О за-
щите духовно-нравственных 
традиций русского и других 
народов Российской Феде-
рации и их законодатель-
ном обеспечении». Матери-
алы слушаний изданы в виде 
брошюры тиражом пять ты-
сяч экземпляров и направ-
лены в регионы для орга-
низации практической де-
ятельности. В целях вос-
питания молодежи в духе 
патриотизма Военно-патри-
отический центр движения 
провел 11 памятных вече-
ров-концертов, посвящен-
ных победе дружины А. Не-
вского над крестоносцами 
Ливонского ордена, подвигу 
экипажа крейсера «Варяг», 
70-летию прорыва блокады 
Ленинграда, победе под Мо-

сквой, Параду Победы, Дню 
авиации, Дню космонавтики. 

Третье направление – 
укрепление связи времен и 
поколений, сохранение луч-
ших традиций ведической 
и святой Руси, имперской и 
советской России, совре-
менной Российской Феде-
рации. Движение «Русский 
Лад» испытало давление со 
стороны той части КПРФ, 
которая, повторяя Троцко-
го, считает, что «мы родом 
из Октября», а до этого исто-
рии у России не было. Было 
давление со стороны опре-
деленных сил в Русской пра-
вославной церкви, которые 
считают, что история страны 
началась с Крещения Руси, а 
до того её не было. И со сто-
роны некоторых чиновников 
власти, кто не желает при-
знавать советский период. 
Наша позиция тверда: нель-
зя выбрасывать из истории 
ни одного периода, надо из-
влекать уроки из ошибок и 
брать в будущее всё лучшее. 
Опираться на генетическую 
память народа и язык, со-
храняющий мудрость всех 
предшествующих поколе-
ний. Для этого у нас дей-
ствуют школы, семинары и 
курсы. 

Изданы Календарь рус-
ской славы, книги о русских 
праздниках, традициях, ко-
стюмах. Формируются, из-
даются и распространяются 
заветы великих предков. 

Четвертое направле-
ние – создание научных, на-
учно-практических коллек-
тивов и рабочих групп с це-
лью изучения актуальных 
проблем движения и выра-
ботки решений по их реали-
зации. Для этого правление 
создало 11 отраслевых цен-
тров движения, которые ис-
пользуют в своей работе все 
формы деятельности, опре-
деленные в пятом направле-
нии.

Пятое направление – 
проведение конференций, 
круглых столов, фестивалей, 
ярмарок, смотров, лектори-

«Русский Лад» признан, 
Информация о деятельности движения

в 2013 году и задачах на 2014 год

Начало
По инициативе Бого-

тольского городского от-
деления КПРФ в Богото-
ле и Боготольском районе 
создано местное отделе-
ние Всероссийского сози-
дательного движения «Рус-
ский Лад». На первом засе-
дании приняты следующие 
решения:

1. Продолжить прием граж-
дан, желающих участвовать в 
движении «Русский Лад».

2. Оказать помощь кол-
лективу Боготольского рус-
ского народного хора в его 
сохранении и развитии, для 
чего, в частности, обратить-
ся от имени участников дви-
жения «Русский Лад» к гла-
ве Боготола и депутатам го-
родского Совета с требова-
нием обеспечить достойную 
оплату труда руководителю 
хора. 

3. Принять участие в под-
готовке и проведении всех 
мероприятий в рамках задач 
движения «Русский Лад». 

Коммунисты Зеле-
ногорска открыли цикл 
встреч и открытых уро-
ков, посвященных  80-й 
годовщине образования 
Красноярского края, ко-
торое будет отмечаться в 
декабре.

В Музейно-выставочном 
центре прошел открытый 
урок для старшеклассников. 
В нем приняли участие ком-
мунисты, командиры комсо-
мольских ударных отрядов, 
ветераны строительства го-
рода.

Из первых уст ребята уз-

Составить график этих ме-
роприятий с учетом плано-
вой работы Боготольского 
краевого исторического му-
зея, библиотек, отдела куль-
туры и русских народных 
творческих коллективов.

4. Опубликовать инфор-
мацию  о создании и рабо-
те созидательного движе-

нали о комсомольских 
буднях стройки, труде и 
отдыхе молодых строите-
лей. Виктор Торохов гово-
рил о подготовке и отборе 
молодых специалистов на 
строительство города, ве-
теран строительства Ни-
колай Поникаров расска-
зал о комсомольцах-стро-
ителях 1960-х, а Галина То-
рохова – о современных 
комсомольцах и пионерах.

Прозвучали комсомоль-
ские песни в исполнении 
Андрея Небользина и Кон-
стантина Скрипальщикова. 

По окончании встречи ре-
бятам были подарены му-
зыкальные диски зелено-
горского поэта, музыканта 
и исполнителя, коммуниста 
Михаила Торохова.

Пресс-служба 
Зеленогорского 

ГК КПРФ.

ния «Русский Лад» в мест-
ных СМИ. 

Николай ХАЛЧЕНКО, 
председатель совета Бо-

готольского отделения 
ВСД «Русский Лад».

Иван РУБАН, секретарь 
Боготольского городско-

го отделения КПРФ.

Из первых уст

Участники круглого сто-
ла отметили, что пенси-
онная реформа оказыва-
ет серьезное воздействие 
на все  сферы жизни рос-
сийского общества. Наря-
ду с системой социально-
го обеспечения, она суще-
ственно трансформирует 
и систему государствен-
ных финансов, и рынок 
труда, и финансовые рын-
ки. 

Обсудив основные нова-
ции пенсионной реформы в 
РФ, начало которой положе-
но принятием пакета законов 
Государственной думы в де-
кабре 2013 года, участники 
круглого стола пришли к вы-
воду:

1. Необходимо пере-
смотреть концепцию пен-
сионной реформы. Госу-
дарство согласно ст. 39 п.1 
Конституции РФ обязано  
гарантировать социальное 
обеспечение по возрасту.  
Пенсионная реформа не ре-
шает проблемы по улучше-
нию качества жизни граждан. 
Предлагается крайне запу-
танная, непрозрачная систе-
ма неких баллов, которая со-
кращает обеспечение граж-
дан, не имеющих возмож-
ности представить стаж не 
менее 15 лет, умаляет граж-
дан, получающих невысокую 
зарплату, сохраняет неспра-
ведливо низкую долю отчис-
лений сверхбогатых, факти-
чески принуждает трудящих-
ся неминуемо идти на более 
поздний выход на пенсию в 
целях подтянуть ее размер 
до минимально приемлемо-
го уровня. Пенсионный воз-
раст поднимется сам собой. 
Влияния государства на ра-
ботодателей не просматри-
вается. Пенсионный возраст 
не должен повышаться.

2. Рекомендовать пра-
вительству РФ направить 
10% от реализации при-
родных ресурсов России в 
пенсионный фонд, для того  
чтобы удвоить размер пен-

Славный юбилей отметила Евгения Андреевна 
Гордиенко, коммунист с 1967 года.

В далекий таежный поселок Кислокан Эвенкийско-
го автономного округа она приехала в 1957 году. Рабо-
тала на метеостанции. В 1971 году вместе с мужем пе-
реехала в Ванавару, где работала в социальной службе 
исполкома Тунгусско-Чунского района. Работа требо-
вала внимательного, чуткого и внимательного отно-
шения к людям. Такой Евгению Андреевну и знают все, 
кто к ней обращался.

Красивая семейная жизнь связывает нашего юбиля-
ра с мужем Иваном Федоровичем. С ним вместе 60 лет. 
Вырастили детей, внуков. Евгения Андреевна и сегодня 
продолжает активную общественную жизнь.

От всей души поздравляем ее с юбилеем!
Коммунисты Ванавары.

Íóæíî ìåíÿòü ïîäõîäû
Рекомендации круглого стола  

по теме: «Новая пенсионная реформа в РФ»
сий при нынешних ценах и 
тарифах.

3. Анализ нововведе-
ний в пенсионную систему 
России свидетельствует, 
что федеральный уровень 
пенсионного обеспечения 
граждан недостаточен. 
Важным направлением ре-
шения пенсионных проблем 
должно стать создание и 
развитие региональной пен-
сионной системы как эффек-
тивной технологии пенсион-
ного обеспечения граждан, 
которая должна послужить, 
с одной стороны, улучшению 
качества жизни пенсионе-
ров в ближайшей перспекти-
ве, а с другой - способство-
вать социально-экономиче-
скому развитию региона пу-
тем направления на эти цели   
сформированных в ней ре-
сурсов. 

4. Учитывая устоявшуюся 
практику ряда регионов РФ в 
плане дополнительного пен-
сионного обеспечения граж-
дан (Ханты-Мансийск, Но-
восибирск, Омск, Вологда и 
др.), обратиться с просьбой 
к исполнительной и законо-
дательной власти Краснояр-
ского края принять меры по 
реализации комплексной 
пенсионной системы ре-
гиона, по дополнительным 
формам пенсионного обе-
спечения.  

5. Для содействия разви-
тию реформы пенсионного 
обеспечения на территории 
края  и создания условий для 
возможности использо-
вания потенциала негосу-
дарственных пенсионных 
фондов по инвестирова-
нию пенсионных активов в 
экономику Красноярского 
края создать постоянно дей-
ствующую комиссию по во-
просам пенсионной рефор-
мы РФ на территории края. 

6. Нужно менять под-
ходы и вместо доплат из 
бюджета начинать ра-
ботать через негосудар-
ственные пенсионные 

фонды, как это делается 
во всем мире. Это позволит 
не только сократить бюджет-
ные расходы на эти цели, но 
и формировать достойные 
пенсии для граждан. 

7. Одним из важней-
ших результатов реформы 
должна стать перестройка 
массового сознания. До-
стигнутый уровень информи-
рованности людей о сущно-
сти и целях реформы совер-
шенно недостаточен. Необ-
ходимо убедить граждан, что 
достойный уровень жизни 
человека в старости – пред-
мет его заботы на протяже-
нии всей жизни, что достой-
ное будущее создается соб-
ственными руками, а зада-
чей государства в вопросе 
пенсионного обеспечения 
является обеспечение усло-
вий для формирования со-
ответствующих пенсионных 
накоплений и обеспечение 
некоторого минимального 
уровня пенсий.  

8. Рекомендовать ру-
ководителям организа-
ций и предприятий ис-
пользовать позитив-
ный опыт создания кор-
поративных пенсионных 
программ на ряде предпри-
ятий Красноярского края 
(ОАО «В-Сибпромтранс», ру-
ководитель  Г. С. Лапунов, 
ОАО «Енисейское речное па-
роходство», бывший руко-
водитель А. Б. Иванов, ЗАО 
«Стальмонтаж», руководи-
тель А. А. Ивлев), широко ис-
пользуя при этом возможно-
сти регионального пенсион-
ного фонда.  

9. Просить губернатора 
края рассмотреть на эко-
номическом совете при 
губернаторе вопросы ре-
ализации пенсионной ре-
формы в крае: социаль-
ный, инвестиционный и до-
полнительный аспекты, ито-
ги и перспективы с участием 
заинтересованных организа-
ций.

Примите поздравление!

По инициативе депутатов-коммунистов

Фракция КПРФ Зелено-
горского городского Совета 
депутатов предложила вер-
нуть прямые всенародные 
выборы главы города. 

Проект постановления, 
который предложили депу-
татами-коммунистами Га-
лина Баскакова, Юрий Бой-
цов, Михаил Коротюк, Вита-
лий Хвостов, Борис Утробин 
и Сергей Шмидт, поступил в 
администрацию Зеленогор-

ска 18 февраля. Изменения 
предусматривают, что глава 
ЗАТО Зеленогорска избира-
ется сроком на четыре года 
гражданами, имеющими ме-
сто жительства на террито-
рии ЗАТО Зеленогорска, об-
ладающими избирательными 
правами, на основе всеобще-
го равного и прямого изби-
рательного права при тайном 
голосовании. Предполагает-
ся, что проект рассмотрят на 

профильной комиссии уже 
в феврале и вынесут на пу-
бличные слушания. 

КПРФ объясняет коррек-
тировки устава неэффектив-
ностью системы управления 
муниципальным образовани-
ем и реализацией права жите-
лей города на прямые выборы 
главы всеми избирателями, а 
не группой депутатов.

 Пресс-служба 
ГК КПРФ.

Выбирает весь народ
Актуально!

Уважаемый Владимир 
Владимирович!

К Вам обращаются рос-
сийские женщины – мате-
ри, политики, обществен-
ные деятели, члены Всерос-
сийского женского союза 
«Надежда России», обеспо-
коенные судьбой и буду-
щим наших детей и молодё-
жи.  Мы выражаем поддерж-
ку предложению Председа-
теля КПРФ Г. А. Зюганова по 
переформатированию от-
дельных олимпийских объ-
ектов в городе Сочи после 
завершения зимних Олим-

Âñ¸ äîëæíî ïîéòè íà ïîëüçó äåòÿì
Обращение Всероссийского женского союза 

«Надежда России» к президенту РФ В. В. Путину

пийских игр в Междуна-
родную детско-юношескую 
здравницу со спортивным 
уклоном – «Артек-2», в це-
лях поддержания советских 
традиций по оздоровлению 
россиян и детей из друже-
ственных нам стран, функ-
ции которых выполнял в 
СССР международный дет-
ский центр в Крыму «Артек». 

М н о г о м и л л и а р д н ы е 
средства налогоплательщи-
ков, граждан нашей страны, 
вложенные в построение 
восхитительных спортивных 
объектов для проведения 

зимних Олимпийских игр, 
сторицей окупятся, если всё 
это пойдёт на пользу нашим 
детям. На месте олимпий-
ских сооружений, которые, 
безусловно, выполнены со 
скрупулёзной точностью, в 
облик которых вкладывали 
свои знания, силы и творче-
ские идеи прекрасные ар-
хитекторы с оригинальным 
видением, необходимо об-
устроить крепкую спортив-
ную базу отдыха и здоро-
вья, куда можно было бы на-
правлять детей и молодёжь, 
представителей общеобра-

зовательных школ, универ-
ситетов и институтов стра-
ны, детских домов, разноо-
бразных общественных уч-
реждений. 

Ни в коем случае нельзя 
забывать детей из много-
детных семей, детей-инва-
лидов. Мы обязаны не про-
сто показать представите-
лям этих семей, что забо-
тимся о них, но и воплотить 
в жизнь реальную заботу. На 
базе этой детско-юноше-
ской здравницы могут вы-
расти новые спортивные 
легенды России, такие, как 

советские легенды в самых 
разных видах спорта, при-
нёсшие стране авторитет и 
уважение.

Мы считаем, что это ис-
ключительно важное и сво-
евременное решение, и 
уверены, что гражданами 
России подобное действие 
будет воспринято с боль-
шой благодарностью, даст 
положительный обществен-
ный резонанс.

По поручению
 членов ООД 

ВЖС «Надежда 
России»,сопредседатель  

ООД ВЖС
 «Надежда России» 

Нина ОСТАНИНА. 

День Советской Армии и Военно-Морского ФлотаХроника

В школе партийного ак-
тива Красноярской город-
ской организации КПРФ 
прошло очередное заня-
тие.

Вступительным словом 
занятие открыл первый се-
кретарь горкома партии В. Н. 
Сергеев.

Лекцию по теме «Россия в 
жерновах империалистиче-
ской глобализации. Послед-
ствия вступления России в 
ВТО» прочел руководитель 
лекторской группы крайкома 
партии С. Н. Маслов.

Затем прошло обсужде-
ние темы. Перед началом за-
нятия демонстрировались 
видефильмы о жизни КПРФ.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

Î÷åðåäíîå 
çàíÿòèå

Îñîáî ÷òèìûé ïðàçäíèê
Коммунисты Красноярска напомнили землякам о 

добром и вечно молодом празднике – Дне Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. В советское время 
он был особо чтим, потому что касался воинов всех по-
колений, всей сильной половины великой Советской 
страны.

Во всех районах краевого центра прошли пикета, участ-
ники которых раздавали прохожим поздравительные от-
крытки краевого комитета КПРФ и спецвыпуск краевой га-
зеты «За Победу!» с материалами по теме.

– Поздравляя мужчин с праздником, мы напоминали, что 
у его истоков были Советские Вооруженные силы, – гово-
рит  председатель совета секретарей первичных отделений 
КПРФ Кировского района Галина Поддубная, – армия была 
непобедимой и легендарной. И не вина нынешних защитни-
ков Отечества,  что нынешняя армия унижена и разграбле-
на. Мы, старшее поколение, надеемся, что настанет спра-
ведливое время и армия вернет былую славу.

Пресс-служба крайкома КПРФ.
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ев, центров, кружков и дру-
гих мероприятий по вопро-
сам деятельности «Русского 
Лада». В 2013 году проведе-
ны: народные гуляния и кон-
церты в День русского язы-
ка в Москве и регионах; две 
пресс-конференции с уча-
стием руководителей выс-
шего и координационного 
советов; три круглых стола 
в Госдуме и два в «Русском 
Ладе»; восемь концертов в 
Концертном зале, 96 литера-
турных, музыкальных, хоро-
вых, просветительских ме-
роприятий; фестиваль-яр-
марка «Мать Земля», народ-
ный военно-исторический 
праздник в кремле «Измай-
лово». 

Шестое направление – 
разработка и реализация со-
временного цивилизацион-
ного проекта «Русский Лад». 
Формирование нового поня-
тийного аппарата для разре-
шения противоречий и ор-
ганизации взаимодействия 
общественных объединений 
русской направленности во 
имя дружбы народов Рос-
сии. Для привлечения ин-
теллектуального потенциала 
патриотической обществен-
ности к разработке цивили-
зационного проекта «Рус-
ский Лад» создан интернет-
сайт движения rulad.ru во 
главе с ученым МГИМО А. 
Н. Самариным. За год раз-
мещено 1360 публикаций от 
ста авторов, посетило сайт 
330 тысяч человек. Издана 
книга «Космическое мышле-
ние – ключ к  выходу из ми-
рового кризиса». 

Седьмое направление 
– взаимодействие с россий-
скими зарубежными и меж-
дународными неправитель-
ственными организациями, 
цели которых соответствуют 
цели движения. Расширение 
контактов с соотечественни-
ками, проживающими за ру-
бежом, укрепление межна-
циональных связей граждан 
России. Для укрепления меж-
национальных связей граж-
дан России в «Русском Ладе» 

проведен круглый стол по на-
циональной политике в Рос-
сийской Федерации. Санкт-
Петербургское отделение 
«Русского Лада» подало всем 
хороший пример, проведя 
круглый стол на тему «Русский 
Лад» – основа дружбы наро-
дов России» с приглашени-
ем представителей диаспор 
национальностей, прожива-
ющих в Санкт-Петербурге. 
Московское городское отде-
ление «Русского Лада», воз-
главляемое депутатом Мо-
сковской городской Думы В. 
А. Святошенко, провело кру-
глый стол по проблемам ми-
грационной политики. До-
клад председателя коорди-
национного совета на этом 
круглом столе был опубли-
кован в журнале «Миграция 
– XXI век». 

Восьмое направление – 
участие в реализации про-
грамм возрождения и укре-
пления традиционной куль-
туры русской семьи, защи-
ты материнства и детства, 
отечественного товаропро-
изводителя, среднего и ма-
лого предпринимательства, 
народных предприятий и на-
родных промыслов. Для это-
го специально создан центр 
защиты семьи и детства 
«Русского Лада». 

Им созданы постоянно-
действующий семинар по 
развитию сети сверхшколь-
ного образования МДР 
(мышление, деятельность, 
радость). Открыта «Бабуш-
кина школа» по обучению 
методике чтения и счета 
русских детей с самого ран-
него возраста, действует се-
минар «Родительская акаде-
мия». Подготовлен законо-
проект, препятствующий вы-
возу несовершеннолетних 
детей из России без согла-
сия обоих родителей. 

Для поддержки отече-
ственного товаропроизво-
дителя заместитель пред-
седателя координационно-
го совета движения П. С. До-
рохин, депутат Госдумы РФ, 
продвигает разработанный 

фракцией КПРФ законопро-
ект «О промышленности». 
Активно действует Центр на-
родных промыслов и руко-
делия движения «Русский 
Лад». Он объединяет ремес-
ленников почти из 20 реги-
онов России. При поддерж-
ке движения проведена яр-
марка народных промыслов 
в Москве в День русского 
языка и фестиваль народных 
промыслов «Мать Земля». 

Девятое направление – 
благотворительная деятель-
ность. В этой сфере движе-
ние оказало поддержку са-
модеятельным организациям 
для проведения фестиваля 
народных промыслов, воен-
но-исторического праздни-
ка, посвященного Ледовому 
побоищу псов-рыцарей Алек-
сандром Невским. Выделя-
ет помещение для концертов, 
литературных вечеров, со-
браний. 

В целом можно отметить, 
что созидательная деятель-
ность «Русского Лада» за-
мечена и наши идеи востре-
бованы в России и Русском 
Мире, а теперь «Русский 
Лад» официально признан 
Государством Российским. 
Это позволяет и требует пе-
рехода на качественно но-
вый уровень работы по воз-
рождению традиций наро-
дов России.

В определении приорите-
тов своей деятельности мы 
обязаны учитывать, что 2014 
год объявлен Годом культу-
ры. Поэтому целесообраз-
но принять специальное за-
явление движения «Русский 
Лад», в котором обозна-
чить, в чем главный смысл 
Года культуры и каким бу-
дет вклад нашего движения. 
Проект заявления подготов-
лен заместителем предсе-
дателя Высшего Совета, со-
председателем Союза писа-
телей России Л. Г. Барано-
вой-Гонченко.

В связи с тем, что в этом 
году исполняется 215 лет со 
дня рождения А. С. Пушки-
на и 200 лет со дня рожде-

ния М. Ю. Лермонтова, нам 
необходимо на более высо-
ком уровне провести празд-
нование Дня русского язы-
ка не только в Москве, но и 
в северной столице – Санкт-
Петербурге. Г. А. Зюганов 
уже договорился, что 7 июня 
там готовы отметить празд-
ник на самом высоком уров-
не в лучшем зале города. А 
6 июня по традиции нужно 
провести концерт и народ-
ные гуляния в Москве и дру-
гих регионах. 

Чтобы подготовку к празд-
нику – Дню русского языка 
сделать всенародной, прав-
ление предлагает объявить 
Всероссийский творческий 
фестиваль «Русский Лад» и 
утвердить положение о нем. 
Это постоянно действующая 
акция, направленная на про-
паганду созидательных идей 
движения среди населения 
России. Фестиваль поможет 
выявить и привлечь в ряды 
движения талантливых писа-
телей, поэтов, авторов-ис-
полнителей, певцов, журна-
листов, художников, масте-
ров прикладного искусства. 
Подробно о формах и мето-
дах фестиваля доложит за-
меститель председателя ко-
ординационного совета Ва-
лентина Прохоровна Тара-
сова, награжденная недавно 
орденом КПРФ «За заслуги 
перед партией». 

Следует достойно прове-
сти 3 октября празднование 
200-летия со дня рождения 
М. Ю. Лермонтова – напом-
нить актуальность его про-
изведений и строк «вы, жад-
ною толпой, стоящие у тро-
на, свободы, гения и сла-
вы палачи». Мы продолжим 
укреплять взаимодействие с 
научной общественностью и 
Российской академией наук, 
изучать наследие великих 
предков и использовать его 
разработки цивилизацион-
ного проекта «Русский Лад». 

В соответствии с пла-
ном работы мы совместно с 
фракцией КПРФ провели 7 
февраля в Госдуме круглый 

стол, посвященный 180-ле-
тию со дня рождения Д. И. 
Менделеева, Принято за-
явление «Научный подвиг 
и правда Менделеева и се-
годня озаряют путь к вели-
чию России». Сформулиро-
вали семь заветов Менде-
леева. Интернет-телевиде-
ние «Рассвет-ТВ» сделало 
великолепный видеофильм 
«Заветы Менделеева» и ре-
портаж с круглого стола.  В 
целях военно-патриотиче-
ского воспитания русско-
го и всех братских народов 
предлагается вновь поддер-
жать наших соотечественни-
ков из Крыма и совместно с 
КПРФ, СКП-КПСС и Между-
народным союзом офице-
ров немедленно приступить 
к организации международ-
ного автопробега по горо-
дам-героям и городам во-
инской славы, посвященно-
го 70-летию освобождения 
Крыма, Севастополя и дру-
гих городов России, Украи-
ны, Белоруссии, Молдовы, 
Приднестровья и 69-й го-
довщине Великой Победы в 
рамках Международного об-
щественного проекта «Наша 
Великая Победа».

Совместно с Междуна-
родным союзом советских 
офицеров и ДПА нужно под-
готовить и провести достой-
но 80-летие со дня рождения 
Ю. А. Гагарина. А 13 ноября 
достойно отметить 285-ле-
тие со дня рождения велико-
го русского полководца А. В. 
Суворова. Ко всем этим па-
мятным датам надо начать 
подготовку уже сейчас и ве-
сти её комплексно, с подго-
товкой видеофильмов, изда-
нием книг, формулировани-
ем заветов потомкам.

Особое внимание правле-
нию придется уделить укре-
плению 45 региональных от-
делений и созданию матери-
альной базы движения в Мо-
скве и регионах. 

www.rulad.ru

востребован и действует

Ñîðàòíèöà 
Сегодня исполняется 
145 лет со дня рождения 
Надежды
Константиновны 
Крупской

Она была женой Влади-
мира Ильича Ленина, соз-
дателя партии большеви-
ков, руководителя проле-
тарской революции. 

Но ещё раньше Надеж-
да Константиновна стала со-
ратницей Ленина в великом 
деле освобождения трудя-
щихся от угнетения и эксплу-
атации. Росла в семье нео-
бычного для царской армии 
капитана: её отец был участником Союза русских офицеров, 
поддерживал освободительное восстание в Польше. Надеж-
да Крупская с медалью окончила петербургскую гимназию и 
Бестужевские курсы. 

Молоденькой девушкой вступила в марксистский кружок. 
С этой минуты до конца дней вся жизнь Надежды Константи-
новны была отдана делу пролетарской революции. 

Вела пропагандистскую работу, когда без вознагражде-
ния преподавала в воскресной школе для взрослых. Прошла 
через суд и ссылку, две эмиграции, поражение Первой рус-
ской революции. Но никогда не теряла уверенность в победе 
правды и справедливости, великого дела коммунистов. 

После Великой Октябрьской социалистической револю-
ции Надежда Константиновна стала одним из главных соз-
дателей системы советского образования и воспитания. Ей 
было очень трудно: двигаться пришлось по неизведанному 
пути. Но история нашей страны дала беспристрастную высо-
чайшую оценку этой работе. Воспитанные советской школой 
люди – это поколение Зои Космодемьянской и Алексея Ма-
ресьева, это молодые победители Великой Отечественной, 
поколение Юрия Гагарина.

А результаты разрушения советской системы образова-
ния и воспитания у всех перед глазами в капиталистической 
России. Коммунисты хранят благодарную память о Надежде 
Константиновне Крупской и о других деятелях Великой Ок-
тябрьской социалистической революции. Мы уверены, что 
её труды будут вновь востребованы после победы народов-
ластия, победы трудящихся.

17 ôåâðàëÿ èñïîëíèëîñü 
70 ëåò ñî äíÿ ãèáåëè 
Ãåðîÿ Ñîâåòñêîãî Ñîþçà 
Âàëè Êîòèêà

Валя Котик был вожа-
ком ровесников-пионе-
ров. Он родился 11 фев-
раля 1930 года в селе 
Хмелевка Шепетовско-
го района Хмельницкой 
области. 

Учился в школе № 4 го-
рода Шепетовка, но успел 
окончить только пять классов. Когда в Шепетовку ворвались 
фашисты, Валя вместе с друзьями решил бороться с вра-
гом. Ребята собрали оружие на месте боев, а потом парти-
заны переправили его в отряд на возу с сеном. Коммуни-
сты доверили юному пионеру быть связным и разведчиком в 
своей подпольной организации. Валя продолжал работу по 
сбору оружия и боеприпасов, рисовал и расклеивал карика-
туры на гитлеровцев, выполнял разведпоручения Шепетов-
ской подпольной партийной организации, узнавал располо-
жение вражеских постов и порядок смены караула. В городе 
начались аресты, и Валя вместе с мамой и братом Виктором 
ушел в партизанский отряд имени Кармелюка. Ему еще не 
было четырнадцати, а он сражался плечом к плечу со взрос-
лыми.

29 октября 1943 года Валя стоял на посту и заметил ка-
рателей, готовивших облаву на отряд. Он убил из пистолета 
фашистского офицера, поднял тревогу, и партизаны успели 
приготовиться к бою.

В октябре 1943 года юный партизан разведал место на-
хождения подземного телефонного кабеля гитлеровской 
ставки, который вскоре был подорван, и связь захватчиков 
со ставкой Гитлера в Варшаве прекратилась. Валя также 
участвовал в подрыве шести железнодорожных эшелонов и 
склада. 16 февраля 1944 года в бою за город Изяслав Валя 
Котик был смертельно ранен и на следующий день скончал-
ся. Он похоронен в центре парка города Шепетовка ныне 
Хмельницкой области Украины.

Валя Котик награжден орденом Ленина, орденом Отече-
ственной войны I степени, медалью «Партизану Отечествен-
ной войны» II степени. За проявленный героизм в борьбе с 
немецко-фашистскими захватчиками Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 27 июня 1958 года Котику Ва-
лентину Александровичу посмертно присвоено звание Ге-
роя Советского Союза. Ему поставлен памятник в Шепетов-
ке, перед школой, в которой он учился.

Имя самого юного Героя Советского Союза Вали Котика 
присвоено теплоходу, ряду школ, пионерским дружинам и 
отрядам, а также улицам в городе-герое Киеве и городе Ка-
лининграде. В Москве (на территории бывшего ВДНХ) ему 
также сооружен памятник.

www.kprf.ru
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25 лет назад последний 
советский солдат покинул 
Афганистан. Для воинов-
интернационалистов, да 
и для всего общества, аф-
ганская война стала отме-
тиной в памяти.

Афганская тема появи-
лась в бардовской песне, ли-
тературе, живописи.

В эти дни в краснояр-
ском Доме офицеров откры-
лась выставка члена Сою-
за художников России Игоря 
Башмакова.

Мастер работает в сти-
ле русского реалистическо-
го искусства. Его работы вы-
полнены в смешанной гра-
фике – пастель, уголь, ак-
варель. Тема патриотизма, 
верности долгу, защиты Оте-
чества занимает видное ме-
сто в творчестве Игоря Баш-
макова.

На полотнах – сцены ар-
мейской жизни, реальные 
герои, наши земляки.

Выставку посетила деле-
гация коммунистов Красно-
ярского городского отделе-
ния КПРФ. О творчестве ху-
дожника рассказал заме-
ститель директора Дома 
офицеров Александр Его-
ров.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора. 

На полотнах – Афган

власть в Советах, тогда си-
туация существенно изме-
нится в нашу сторону.

На будущих выборах мы 
должны занять в органах 
местного самоуправления 
если не большинство, то 
хотя бы близкую к этому по-
зицию. Тогда удастся проти-
востоять законам, ущемля-
ющим интересы большин-
ства народа.

Еще один важный мо-
мент. На недавнем семина-
ре секретарей региональ-
ных отделений КПРФ я со-
брал большой комплект 
региональных партийных 
газет. Многие прочитал от 
корки до корки. Во всех из-
даниях много полезной ин-
формации, но у всех – один 
недостаток. Не хватает тол-
ковых статей, рассказы-
вающих, как работают де-
путаты-коммунисты. При-
веду один пример: важное 
дело, о котором почти забы-
ли. Идея материнского ка-
питала принадлежит фрак-
ции КПРФ Государственной 
думы. Прошел год. В стра-
не инфляция. Мы стали до-
казывать, что если не при-
нять меры, через некоторое 
время материнский капитал 
превратится в прах. Прези-
дент прислушался к нашим 
доводам. Принят закон, по 
которому материнский ка-
питал ежегодно индексиру-
ется с учетом инфляции.

Но это всего лишь один 
пример, а их гораздо боль-
ше. Такие примеры есть в 
работе депутатов-коммуни-
стов Законодательного со-
брания, районных и город-
ских Советов края.

К сожалению, такая прак-
тика освещается недоста-
точно широко.

Пенсионеры должны 
знать, что периодические 
подачки в виде прибавки на 
6-7% пенсии не потребуют-
ся, если пенсии будут ин-
дексироваться с учетом ин-

фляции. Над проведением 
такого закона тоже работа-
ют коммунисты.

Вообще то, что творится 
с бюджетом страны, не под-
дается объяснению. В со-
ветское время принимали 
главный финансовый доку-
мент, и в нем ни строчки, ни 
цифры в течение года изме-
нить было нельзя. А сегодня 
с бюджетами делают что хо-
тят. Парадокс: в России есть 
министерство развития, но 
нет самого развития.

Хочу остановиться на 
партийных  делах. Красно-
ярская краевая ор-
ганизация занима-
ет ведущее в КПРФ 
место по приему в 
партию. Это хоро-
шо, хотя количе-
ство должно соче-
таться с качеством. 
В наши ряды долж-
ны приходить люди, 
готовые и способ-
ные работать на лю-
бых участках – будь 
это партийная дея-
тельность, работа в 
законодательных и 
исполнительных ор-
ганах. 

Социально-эко-
номическая ситуа-
ция в стране обо-
стряется. Мно-
гое теперь зависит 
от курса доллара. 
Рубль падает. Для его под-
держки ежедневно тратится 
1 миллиард долларов. Про-
едается заначка, у которой 
могло быть более достой-
ное применение.

Партия, как видим, ра-
ботает в сложных условиях. 
Нужны не только закален-
ные, но и вооруженные со-
временными знаниями ка-
дры для партийной работы. 
Их стали обучать в Центре 
подготовки при ЦК КПРФ.

***
Петр Васильевич подроб-

но ответил на вопросы слу-
шателей. Их интересовало, 
как можно оценить полити-
ческую жизнь России в ус-
ловиях многопартийности, 

что надо сделать для приня-
тия долгожданного закона 
о «детях войны», насколько 
оправданны слухи о гряду-
щем крупном обвале рубля.

Отвечая на последний во-
прос, П. В. Романов повто-
рил тезис: с нынешним пра-
вительством наивно ждать 
улучшения дел в экономике. 
Прежде всего надо оживить 
промышленность и сель-
ское хозяйство, открывать 
новые производства и соз-
давать новые рабочие ме-
ста.

Но никто этим занимать-

ся не собирается. Сейчас 
депутаты фракции КПРФ 
Госдумы пытаются создать 
общественный совет, кото-
рый бы взял под контроль 
расходование средств, вы-
деляемых Министерству 
обороны.

Это огромные средства, 
и есть опасение, что мо-
жет повториться то, что 
было при Сердюкове. На та-
кие выводы наводит обще-
ние депутатов с Дмитрием 
Рогозиным, заместителем 
председателя правитель-
ства Российской Федера-
ции, председателем Воен-
но-промышленной комис-
сии при правительстве РФ.

Он сообщил, что прави-
тельство имеет планы по-
строить 100 военных заво-
дов, а потом «подумаем, что 
они будут выпускать».

А надо бы наоборот – 
сначала решить, какая про-
дукция нужна, потом – ка-
кие заводы для этого стро-
ить. Именно на такой логике 
строилась экономика совет-
ского периода.

Были все условия для 
развития производства. 
Кто хотел работать – рабо-
тал и добивался результа-
тов. Один совхоз – миллио-

нер, в другом руководитель 
пьяница, толку нет. Так же и 
в промышленности.

В капиталистической 
России тоже работают по-
разному, но с одной суще-
ственной разницей: у вла-
дельцев заводов есть дру-
гие способы зарабатывания 
денег, кроме развития про-
изводства.

А будет обвал рубля или 
не будет – не знает даже 
наш президент. Всё за-
висит от наших «друзей»-
американцев и от того, 
сколько будет стоить бар-
рель нефти. 

Мы отстояли крейсер 
«Аврора». Но почему на 
время военного парада на 

Áóäóùåå Ðîññèè íå âñåëÿåò îïòèìèçìà 
Красной площади загора-
живают декорациями Мав-
золей Ленина? Как противо-
стоять этому?

Надо оставаться людь-
ми при любых ситуациях. 
Мы были возмущены, когда 
в Киеве варварски уничто-
жили памятник В. И. Ленину. 
Но подобный вандализм со-
вершен с памятником в под-
московных Горках.

Все сходит с рук, но 
власть боится любого про-
явления протеста, как, на-
пример, на майдане.

Режим и дальше будет 
спекулировать на совет-
ском прошлом, играть на 
нашем поле. Не случайно на 
парад в честь Дня Победы 
вновь допущены суворовцы 
и нахимовцы, разрешены 
советские ордена и знаме-
на. Но все это – популизм!

Конечно, горько видеть 
закрытый декорациями 
Мавзолей, но если бороть-
ся против этого, можно по-
терять важное завоевание: 
каждый год на Красной пло-
щади в торжественной об-
становке принимаем в пио-
неры до пяти тысяч мальчи-
шек и девчонок. С ними на 
торжество приходят мамы и 
папы, бабушки и дедушки – 
наши избиратели, наши сто-
ронники. Если начнут закру-
чивать гайки, мы можем это 
потерять.

Оценивая усилия Госу-
дарственной думы по за-
щите интересов избирате-
лей, Петр Васильевич от-
метил, что парламент мог 
бы работать лучше, но сре-
ди депутатов, к сожалению, 
мало производственников, 
на собственном опыте зна-
ющих, что такое себестои-
мость, производительность 
труда, рентабельность. Из 
450 депутатов таких знато-
ков всего 17.

Зато в Думе 22 спортсме-
на. Зачем? Что они делают?

И все же с большим вздо-
хом отвечаю, что и такая 
Дума нам нужна.

Участники встречи затро-
нули вопрос о поправках в 

законодательство, по кото-
рым ограничиваются места 
для проведения митингов, 
акций протеста.

– Тут все зависит от мест-
ной инициативы, – ответил 
П. В. Романов. – Если с мест 
будут поступать соответ-
ствующие решения, у Думы 
будет повод рассмотреть и 
изменить закон.

Красноярцев волнует про-
блема отношений с братской 
Белоруссией.

– У нас, – сказал Петр Ва-
сильевич, – есть чему учить-
ся у белорусов – как орга-
низовать производство, как 
управлять государством, 
как государственный сектор 
экономики сочетается с ры-
ночным.

Брянская область гра-
ничит с Белоруссией. Мы с 
ними побратимы. Батька Лу-
кашенко в последнее время 
начал дрейфовать в сторону 
коммунизма. Президент вы-
сказал предложение, чтобы 
коммунисты шли на руково-
дящие посты.

Многие социальные во-
просы успешно решаются в 
Казахстане, где нет такого 
напряжения  в сфере ЖКХ. 
В Казахстане тоже есть га-
старбайтеры, но Назарба-
ев делает все для того, что-
бы заработанные ими день-
ги тратились в республике. 
У нас вывоз денег ничем не 
ограничен, но и стимулов 
тратить деньги в России нет.

Отсутствие стратегии у 
Путина заключается в том, 
что он не может опираться 
на добрый советский опыт и 
опыт окружающих стран.

Путин принес России 
больше вреда, чем Ельцин. 
Дело в том, что Ельцин со-
бирался более масштабно 
продолжить приватизацию, 
привести в действие законы 
о продаже земли, Лесной и 
Водный кодексы. Собирал-
ся, но не успел. Путин вы-
полнил все предначертания 
своего учителя.

Записал 
Александр КОЗЫРЕВ.

Фото автора.

Одним из отличительных 
признаков великого народа 
служит его способность под-
ниматься на ноги после паде-
ния. Как бы ни тяжко было его 
унижение, но пробьет уроч-
ный час, он соберет свои рас-
терянные нравственные силы 
и воплотит их в одном великом 
человеке или в нескольких вели-
ких людях, которые и выведут 
его на покинутую им временно 
прямую историческую дорогу.

Василий 
КЛЮЧЕВСКИЙ, 

великий русский историк.

Всё о любви
В Центре культуры посёлка Октябрьского ЗАТО  Зе-

леногорска состоялся концерт вокального объедине-
ния «Камертон».

Руководитель коллектива – зеленогорский композитор-
песенник, коммунист Маргарита Петрова. Дипломанты кра-
евых песенных конкурсов прошлого года, известные не толь-
ко нашему зрителю ведущие солисты «Камертона» Альбина 
Андриянова, Елена Татаринцева и Владимир Козец показали 
новый творческий проект, приурочив программу к Дню влю-
бленных.

В репертуаре концерта прозвучали разножанровые про-
изведения – эстрадные песни советских и зарубежных ком-
позиторов, лирические, наполненные особой душевностью 
русские романсы. С огромной теплотой зал встречал люби-

мые песни и романсы, автором которых является Марга-
рита Петрова.

По мотивам своих произведений в её исполнении про-
звучало лиричное попурри. Под восторженные аплодис-
менты женской половины зала солист Владимир Козец ис-
полнил песню из репертуара Стаса Михайлова «Я ждал».

По традиции в финале концерта были вручены цветы 
участникам, высказаны отдельные слова благодарности 
кумирам, пожелания творческих успехов ярким, зажига-
тельным солистам. Представители горкома КПРФ и мест-
ного отделения ООД «Русский Лад» преподнесли букет со 
словами признательности за вклад в культуру, созидание 
и талант Маргарите Петровой.

19 апреля в зеленогорском Дворце культуры состоит-
ся творческий концерт творческого коллектива вокально-
го объединения «Камертон».

Лилия ОЯ.
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участницы группы Pussy Riot 
Н. Толоконниковой, отбы-
вавшей в этой колонии  на-
казание за мерзкое хулиган-
ство  в Храме Христа Спа-
сителя.   Опубликованная в 
ряде СМИ информация от  
имени «пуськи» о «рабском 
труде» в колонии,  по сло-
вам заявителя, задела честь 
и достоинство сотрудников 
ИК-14 и является  клеветой. 
Истец потребовал полмил-
лиона рублей за нанесение 
морального ущерба.  

Между тем Н. Толоконни-
кова и ее подруга Н. Алехи-
на днями «засветились» в 
Сочи, в олимпийской дерев-
не. И были задержаны со-
трудниками  полиции  по по-
дозрению в краже из комна-
ты зарубежной спортсмен-
ки. А затем в аэропорту их 
отстегали нагайками каза-
ки. Либеральные СМИ как 
по команде зашлись в раже: 
караул, нарушаются пра-
ва человека! Честное слово, 
и смех, и грех. Из блудниц 
и,  возможно, воровок,  уже 
сделали страдалиц и право-
защитников!  

Приехали...

Датой  начала строитель-
ства метро в Красноярске 
стало 15 октября  1995 года.  
В тот день при большом 
стечении публики и прессы  
в сквере Железнодорожни-
ков губернатором края была 
заложена первая лопата  
бетона в будущую станцию 
метро. Шли годы. Менялись 
губернаторы, каждый из ко-
торых торжественно обе-
щал  избирателям-красно-
ярцам открыть вожделен-
ную подземку, решить про-
блему перегруженных улиц. 
Но воз, в смысле метро, 
и ныне там. Это дало по-
вод московскому  журналу 
«Большой город» включить 
Красноярск в десятку го-
родов России с «выдуман-
ным» метро. Красноярск, по 
данным журнала, занимает 
3-ю строчку после Барнау-
ла и Омска. «На строитель-
ство красноярского метро-
политена за 14 лет было вы-
делено несколько миллиар-
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Знай наших!

ОНСТАНТИН Дми-
триевич Ушинский 
– знаменитый педа-
гог, основополож-

ник русской научной пе-
дагогики. Он – создатель 
множества научных педа-
гогических трудов, извест-
ных и в России, и за рубе-
жом. Его научные взгляды 
о теории обучения и вос-
питания до сих пор востре-
бованы и нередко цитиру-
ются в различных научных 
и научно-популярных из-
даниях.

 Р одился Константин Дми-
триевич в Туле 19 февра-
ля 1824 года. В 1840 году 
окончил Новгород-Север-
скую гимназию и поступил 
в Московский универси-
тет на юридический факуль-
тет. Именно университет-
ские преподаватели повлия-
ли на его выбор заниматься 
педагогикой. Окончив в 1844 
году основной курс обуче-
ния, Константин Дмитриевич 
остался в университете для 
подготовки к сдаче экзамена 
на звание магистра.

Уже летом 1844 года Ушин-
ский получает кандидатскую 
степень по юриспруденции. 
В 1846 году он становится 
исполняющим обязанности 
профессора камеральных 
наук кафедры энциклопе-
дии законоведения, государ-
ственного права и науки фи-
нансов в Демидовском лицее 
в Ярославле. Но различие в 
педагогических взглядах с 
руководством лицея привело 
к отставке Константина Дми-
триевича в 1849 году. 

После этого Ушинский был 
инспектором Гатчинского си-
ротского института и инспек-
тором классов Смольного 
института благородных де-
виц. В обоих учебных заведе-
ниях ему удалось коренным 
образом изменить систему 

К 190-летию со дня рождения великого русского педагога К. Д. Ушинского

Опередивший эпоху
преподавания в лучшую сто-
рону. Однако царское пра-
вительство оказалось недо-
вольно инициативой педа-
гога. В 1862 году Константи-
на Дмитриевича уволили из 
Смольного института и от-
правили в продолжительную 
командировку за рубеж, яко-
бы для изучения теории жен-
ского образования за грани-
цей. 

Ушинский расценил эту 
командировку как ссылку, 
однако эта поездка принес-
ла ему пользу. В это время 
он изучил системы женского 
и начального образования в 
ряде стран. Результатом его 
деятельности стали несколь-
ко научных статей и книг. В 
1867 году Константин Дми-
триевич возвращается в Рос-
сию и начинает работать над 
третьим томом научной ра-
боты «Человек как предмет 
воспитания. Опыт педагоги-
ческой антропологии». Окон-
чить его он не успел – в 1870 
году умер. Однако за свои 47 
лет он очень многое сделал 
для эволюции отечественной 
педагогики.

 Основные идеи Ушинско-
го – демократизация народ-
ного образования и народ-
ность воспитания. Он считал, 
что в основе теории педа-
гогики должны стоять зако-
ны философии, психологии, 
анатомии и физиологии. По 
его мнению, в педагогике 
нельзя основываться только 
на собственном опыте, даже 
если он был удачным. И тео-
рии обязательно должна со-
путствовать практика. Ушин-
ский писал о том, что тео-
рия, не имеющая оснований, 
оказывается столь же бес-
полезной вещью, как факт 
или опыт, из которого нель-
зя сделать какой-либо вы-
вод. О том, что теория не мо-
жет отрицать действительно-

сти, факт не может отрицать 
мысли.

Кро ме этого, Констан-
тин Дмитриевич считал, что 
воспитание и образование 
должно учитывать своеобра-
зие каждого народа, т.е. тра-
диции, географию, истори-
ческие особенности. Народ-
ность, по его мнению, лучше 
всего выражается через из-
учение и уважение родного 
языка и родной истории.

Подобное воспитание, как 
он говорил, должно развить 
у детей патриотизм, чувство 
долга перед Отечеством и 
чувство национальной гордо-
сти, которое, однако, чуждо 
шовинизму и сочетает в себе 
уважение к другим народам.

Ушинский определял вос-
питание как сознательный 
процесс создания гармонич-
ной личности. Важную роль в 
педагогике, по его мнению, 
играет воспитание нрав-
ственности. Он утверждал, 
что влияние нравственное 
есть основная задача вос-
питания, более важная, чем 
развитие ума и наполнение 
головы знаниями. Констан-
тин Дмитриевич полагал, что 
воспитание нравственности 
должно развивать в челове-
ке дисциплинированность, 
гуманность, честность и тру-
долюбие. И, кроме того, чув-
ство собственного достоин-
ства в тандеме со скромно-
стью. 

Средства нравственно-
го воспитания по Ушинско-
му – это обучение, личный 
пример учителя, убеждение, 
педагогический такт, меры 
предупреждения, поощре-
ния и взыскания. Недоволь-
ство правительства Ушин-
ским вызывал его протест 
против дисциплины старой 
школы, основанной на сле-
пом повиновении ученика 
педагогу и предусматриваю-

щей физические наказания. 
По его мнению, гуманность 
к ученику должна быть осно-
вой воспитания. 

Воззрения Константина 
Дмитриевича Ушинского от-
ражены во многих его педа-
гогических трудах и статьях. 
В 1857-1858 годах он напе-
чатал свои статьи «О поль-
зе педагогической литерату-
ры», «Три элемента школы», 
«О народности в обществен-
ном воспитании» и другие в 
«Журнале для воспитания». 
В 1860-1861 годах он разме-
стил в «Журнале министер-
ства народного просвеще-
ния» свои педагогические 
статьи «Труд в его психиче-
ском и воспитательном зна-
чении» и «Родное слово». В 
1861 году он производит на 
свет хрестоматию «Детский 
мир», в 1864 году – «Родное 
слово», книгу для классно-
го чтения. В 1868-1869 годах 
он создал фундаментальную 
научную работу в двух томах 
«Человек как предмет воспи-
тания. Опыт педагогической 
антропологии» и собрал ма-
териалы для третьего тома.

В СССР высоко оцени-
валась деятельность К. Д. 
Ушинского. Советское пра-
вительство учредило медаль 
его имени для награждения 
лучших педагогов, устано-
вило ежегодные премии К. 
Д. Ушинского за выдающие-
ся научные труды по педаго-
гическим наукам, присвоило 
ряду учебных заведений имя 
великого педагога. Его уче-
ние привлекало и привлекает 
в наше время  внимание про-
грессивных педагогов всего 
мира.

Ушинский и современ-
ность – это весьма неорди-
нарный подход. В обыден-
ном педагогическом созна-
нии Ушинский восприни-
мается преимущественно в 

прошедшем времени 
– как классик дорево-
люционной педагоги-
ки, так сказать, «пе-
дагогический памят-
ник». Но это ошибоч-
ное мнение.   
 Константин Дми-
триевич Ушинский 
по праву считается 
создателем народ-
ной школы в России. 
Все общепедагоги-
ческие и дидактиче-
ские вопросы он ре-
шал с точки зрения 
служения интересам Роди-
ны, своего народа, руковод-
ствуясь девизом: «Сделать 
как можно больше пользы 
своему Отечеству – вот един-
ственная задача моей жиз-
ни». Ушинский исходил из 
того, что воспитание долж-
но охватывать подрастаю-
щее поколение в порядке 
обязательного обучения, да-
вать ему реальное образова-
ние и «приготовлять к труду в 
жизни». Центральное место 
в формировании человека 
принадлежит родному языку. 
Созданный великим педаго-
гом учебник «Родное слово» 
оказал огромное влияние на 
развитие русской начальной 
школы. 

Задачу педагогики Ушин-
ский видел в том, чтобы реа-
лизовать высшее предназна-
чение человека, раздвинуть 
пределы его физических, 
умственных и нравственных 
сил. Он неоднократно под-
черкивал, что если педагоги-
ка хочет воспитывать челове-
ка во всех отношениях, то она 
должна прежде всего узнать 
его тоже во всех отношени-
ях. Ушинский предостерегал 
об опасности грядущей без-
духовной жизни вследствие 
подмены нравствености ми-
ровоззрением. Это может 
иметь катастрофические по-

следствия для человеческой 
цивилизации. По его убеж-
дению, без нравственных ос-
нований государственные, 
юридические, общественные 
и другие институты успеш-
но функционировать не мо-
гут. События последнего вре-
мени лишний раз доказыва-
ют справедливость данного 
предостережения. 

К. Д. Ушинский намного 
опередил современную ему 
педагогику. «Человек, – пи-
сал он, – владеет далеко не 
всеми силами и способно-
стями, которые скрывают-
ся в его нервном организме, 
только немногие из этой бо-
гатой сокровищницы при-
надлежат собственно чело-
веку, и именно то, что он по-
корил своему сознанию и 
своей воле и чем, следова-
тельно, может распоряжать-
ся по своему желанию». Этот 
логический, вытекающий из 
всех исследований  Ушин-
ского вывод остается педа-
гогическим идеалом и для 
нашего времени. 

Алла ЕЛЕСИНА,
заместитель председа-

теля КРОО «Русское обще-
ство» ВСД «Русский Лад».

Использованы материалы 
энциклопедий, справочников, 
очерков и статей.

ОНСТАНТИН
триевич Ушинский 
– знаменитый педа-
гог, основополож-

ник русской научной пе-

К

Лыжня 
зовёт

Во многих регионах страны 
Всероссийская лыжная гон-
ка состоялась 2 февраля, но в 
Зеленогорске  из-за морозов 
соревнования перенесли. В 
воскресенье, 16 февраля, бо-
лее 500 горожан приняли уча-
стие в «Лыжне России-2014». 
Среди них – комсомольцы и 
коммунисты Зеленогорского 
городского отделения КПРФ. 

На старт вышли и спор-
тсмены, и любители, и целые 
семьи. Соревнования прош-
ли в районе лыжной базы. 
В зависимости от возраста 
участники преодолели трас-
сы протяженностью 1, 2 и 3 
км. Организаторы подготови-
ли 450 шапочек с символикой «Лыжни России». 

Победители и призеры награждены медалями, диплома-
ми и памятными призами. Желающие могли отведать сол-
датскую кашу и горячий чай из полевой кухни. Комсомолец 
Антон Пономарёв (на снимке) представлял на лыжной гон-
ке спортивный клуб единоборств и игровых видов спорта 
имени маршала СССР Г. К. Жукова, который создан в октя-
бре 2010 года на базе краевой комсомольской организации.

Пресс-служба Зеленогорского ГК КПРФ.

Сдано в печать
24 февраля 2014 года

Знай наших!
Подошли к концу Олим-

пийские Игры в Сочи. Рос-
сийская сборная в упорной 
борьбе стала победителем в 
медальном зачете, опередив 
сильные команды Норвегии, 
Канады и США.  33 медали, из 
них 13 золотых. Это рекорд! 
Мы подробно расскажем 
об этом блестящем успехе 
в следующем номере газе-
ты. А пока выделим крупный 
успех наших земляков. Крас-
ноярский край делегировал  
на Игры  14 спортсменов. Но 
на их счету  четыре  золотых,  
по две серебряные и  бронзо-
вые медали. Героем Игр стал 
наш скелетонист А. Третья-
ков, завоевавший в Сочи пер-
вую в истории страны золо-
тую медаль в этом виде спор-
та. Отличился и биатлонист 
Е. Устюгов, взявший «золо-
то» в эстафете. Дважды чем-
пионом Игр в слаломе стал 
В. Вайлд. С серебряными ме-
далями вернутся  в родной 
Красноярск саночники А. Де-
нисьев и В. Антонов, скейт-
бордист  Н. Олюнин. Бронзо-
вую медаль привезет из Сочи 
сноубордистка А. Заварзина. 
Отличный результат у крас-
ноярской дружины! Если бы 
из каждого региона РФ хотя 
бы один спортсмен завоевал 
одну олимпийскую медаль, 
их в копилке сборной было 
83. Их же  33 на 250 участни-
ков от РФ. Так что налицо  не-
сомненный успех нашей кра-
евой команды. Слава победи-
телям и их тренерам! 

В Интернет -
через розетку!

Это кажется невероят-
ным, но факт. Краснояр-
ские разработчики откры-
ли возможность выхода в 
Интернет по кабелям си-

ловых электролиний,  со-
общила пресс-служба Биз-
нес-инкубатора  (КРИТ-
БИ).  Да-да, просто и деше-
во –  через обыкновенную 
электророзетку, что есть в 
каждой квартире. Нашими 
учеными создан ультрасо-
временный  программно-
аппаратный комплекс, по-
зволяющий  вести передачу 
данных таким способом со 
скоростью до 500 Мбит/cек. 
«Использование этой техно-
логии сделает подключение 
к Интернету доступным и в 
удаленных населенных пун-
ктах, и коттеджных посел-
ках, – рассказали в пресс-
службе КРИТБИ. – Кабель 
провайдера вставляется в 
модем, который включается 
в розетку. После этого пе-
редача данных запускает-
ся по электропроводам. Со-
ответственно в любом дру-
гом месте дома вставляет-
ся в розетку второй модем 
с кабелем и подключается к 
компьютеру». В ближайшее 
время компания планирует 
провести тестирование про-
екта, а также запустить про-
изводство. Предваритель-
ная стоимость одного моде-
ма 1,5 тыс. руб.  Это по кар-
ману населению. Прогресс,  
однако!  

Быть новым 
скверам, но...

Как известно,  Красноярск 
входит в десяток городов 
страны с самой плохой эко-
логией.  Опасные для жиз-
ни выбросы заводов и авто-
мобилей – главная причи-
на роста ряда опасных забо-
леваний, в том числе рака. А 
природные легкие города – 
окрестные леса – регуляр-
но вырубаются. Да и в самом 
краевом центре очень мало 
зелени. На днях мэр  Крас-
ноярска Э.  Акбулатов сооб-
щил о создании в городе в 
ближайшее время   50 новых 
скверов. Программа по озе-

ленению Красноярска рас-
считана до 2016 года. На нее 
будет выделено более 200 
миллионов рублей.  В этом 
году за счет бюджета по кон-
курсной программе будет 
организовано около 30 скве-
ров. Озеленители облагоро-
дят и уже существующие. В  
частности, в сквере 400-ле-
тия Красноярска планирует-
ся сделать  освещение, ас-
фальтовые дорожки, а так-
же посадить новые деревья. 
Еще около 20 скверов власти 
планируют создать за счет 
красноярских предпринима-
телей. Глава города отметил, 
что в прошлом году были об-
лагорожены 48 скверов, 14 
из которых были отремонти-
рованы за счет частных ин-
весторов. 

Ничего не скажешь, хоро-
шее дело. Плохо, что в это же 
время власти города дают 
«добро» на вырубку леса в 
районе  сооружений Универ-
сиады-2019. Так, под Акаде-
мию зимних видов спорта  в 
районе Сопки вырублены ты-
сячи сосен, елей и берез. А 
для сооружения 50 объектов 
будущей Универсиады под 
топор  пойдут тысячи  гекта-
ров леса. Из 8 тыс. га при-
городных лесов  на  начало 
2010  года   к 2013 году  оста-
лось  чуть более 4,5 тысячи. 
Вот так. Одной рукой власть 
города голосует за озелене-
ние города, а другой  подпи-
сывает смертный приговор  
миллионам  деревьев. Дикий 
капитализм в действии. 

Колония 
подала в суд 

Сидельцы тюрем и коло-
ний нередко  подают иски в 
суды на сотрудников  мест 
отбывания наказаний. Этим 
не удивишь. Но вот чтобы 
колонии судились с быв-
шими заключенными – это 
сенсация. И она случилась 
в  нашем крае.  Норильский 
городской суд на днях при-
нял к рассмотрению иск за-
местителя начальника ИК-
14 республики Мордовия  
Ю. Куприянова в отношении 

дов рублей. Метростроевцы 
прорыли три  километра 
тоннелей, но в 2009 было 
решено работы прекра-
тить, шахты засыпать, а не-
достроенный метрополитен 
законсервировать», — ука-
зано в сообщении журнала. 

 Самое смешное, что дня-
ми  нынешний губернатор Л. 
Кузнецов снова вспомнил о 
метро в связи с предстоя-
щей  Универсиадой в Крас-
ноярске в 2019 году. Де-
скать, мы еще вернемся к 
этой важной  для города 
проблеме. Будто нарочно, 
почти в тот же день строи-
тели новой гостиницы близ 
магазина «Хамелеон» на ул. 
Карла Маркса залили бето-
ном вентиляционную шахту 
будущего метро – она ме-
шает сооружению отеля. 
Вот и всё метро.

На что тратим
деньги 

Любопытные данные об-
народовал Красноярскстат 
– на что тратят деньги крас-
ноярцы. Оказывается, в ис-
текшем году мы потратили 
на разные покупки аж 456,6 
миллиарда рублей. Это поч-
ти на 3%  больше, чем в 
2012 году. На непродоволь-
ственные товары ушло де-
нег больше, чем на продук-
ты. На первом месте тра-
ты на бензин, следом идут 
одежда, компьютерная тех-
ника, бытовые электротова-
ры, аудио- и видеоаппара-
тура. А вот продажа автомо-
билей упала почти на 11%. 
И это хорошо. А то скоро в 
Красноярске плюнуть будет 
некуда – попадешь в авто. 
Меньше продано  в истек-
шем году  книг, газет и жур-
налов. Падение интереса к 
чтению идет с 90-х годов. 
Свою роль здесь играет и 

постоянно растущая цена на 
книги и журналы – они не по 
карману большей части на-
селения. Из продуктов пита-
ния в «фаворе» было мясо, 
включая консервы (рост на 
18%). А вот  муки и карто-
феля было продано меньше. 
Так и живем, господа и  това-
рищи. 

Стегозавру
дали имя

Два года назад диковин-
ную находку сделал  шары-
повский скульптор, архео-
лог и палеонтолог С. Крас-
нолуцкий. Вместе с  уче-
никами местной школы 
искусств на берегу речушки 
Кии,  в 160 км от Шарыпово, 
на месте добычи угля, он 
нашел  кости редчайшего  
на территории страны сте-
гозавра. По мнению немец-
ких и петербургских уче-
ных,  этот зверь из породы 
динозавров обитал здесь 
165 миллионов лет назад. 
И его после смерти затя-
нуло в ил реки. Была она в 
ту пору, скорее всего,  по-
шире Енисея. Скелет чуди-
ща сохранился на 80%, хотя 
и был частично поврежден 
роторным экскаватором.  
Краснолуцкий восстановил 
скелет стегозавра, а недо-
стающие кости сделал из 
пластмассы. Находка два 
года пролежала в  мест-
ном музее, а затем ею за-
интересовался  Краснояр-
ский  краеведческий музей. 
На днях восстановленный 
скелет стегозавра увидели 
посетители. Накануне был 
объявлен конкурс на имя 
древнего жителя Сибири.  
Одни предлагали называть 
его Стешей, другие Шарып-
чиком. Но, по предложению 
автора находки, стегозав-
ра  решили назвать Иллари-
оном, поскольку нашли его 
в иле речки Кии. Надо будет  
сходить  посмотреть на до-
исторического земляка. 

Юрий НИКОТИН.

Любопытно!

– Вован, не одол-
жишь ли мне 100 млн. 
рублей до получки?

– А оно мне надо? Я и 
так плохо сплю!

***
– Кум, как ты дума-

ешь, есть ли бунт бо-
лее бессмысленный и 
беспощадный, чем рус-
ский?

– Есть, украинский.
***

Двое голубых смо-
трят фигурное катание 
в Сочи.

– Безобразие! – воз-
мущается один. – Опять 
дискриминация: ни од-
ной однополой пары!

Из коллекции 
анекдотов 

Ивана Никитчука.
www.kprf.ru

Улыбнись!
Íåäðà âûðó÷àþò

Красноярский край лидиру-
ет в Сибири по добыче нефти. 

По данным Красстата, по 
сравнению с прошлым годом 
этот показатель вырос более 
чем на 17%. Доля нефтедобычи 
составила 47,8%. Объем газа, 
извлекаемого на территории 
края, вырос почти на треть. А 
объем угля снизился на 11,5%. 
В целом добыча полезных ис-
копаемых в регионе в 2013 году 
увеличилась на 10,7%.

Íîâûé íà÷àëüíèê
Назначен новый гендирек-

тор Енисейского речного па-
роходства. 

Им стал А. Яковлев. В этой 
должности его утвердил совет 
директоров ОАО, сообщают в 
пресс-службе компании. До на-
значения А. Яковлев был пер-
вым заместителем руководите-
ля ЕРП. Ранее этот пост зани-
мал А. Иванов, теперь он на-
значен на должность директора 
красноярского транспортного 
филиала «Норникеля».

Îïàñíàÿ «çåáðà»
Самые опасные пешеход-

ные переходы в Красноярске 
находятся в спальных райо-
нах. 

Об этом заявили госавтоин-
спектора. Они назвали пять не-
регулируемых «зебр», где во-
дители чаще всего сбивают лю-
дей. Вот эти адреса: Маерчака, 
Ладо Кецховели, проспект им. 
газеты «Красноярский рабо-
чий». Получается, что в каж-
дом районе Красноярска есть 
опасный пешеходник. Инте-
ресно, что какой-то основной 
причины, по которой на этих 
участках регулярно происхо-
дят наезды, полицейские не на-
зывают. Тут и освещение, и не-
внимательность участников 
движения, и скоростной ре-
жим. В итоге только за январь 
под колеса автомобилей попа-
ли 24 человека.

Ñ ïðèâêóñîì
ñòàôèëîêîêêà

Еда, которая попадает на 
столы жителей края, с каж-
дым годом становится все 
хуже по качеству. 

Молоко, масло и в особен-
ности колбаса вызывают пре-
тензии специалистов центра 
стандартизации. Они находи-
ли множество изъянов, даже 
стафилококк в икре. Брака в 
последнее время становится 
больше. Раньше количество 
продукции, не соответствую-
щей требованиям стандартов, 
составляло 5-7%, теперь край 
уверенно преодол планку в 
10% и дошел до 12-15% забра-
ковок на количество испыты-
ваемой продукции. Причины 
– экономические. Чтобы про-
дукт хранился дольше, в него 
добавляют консерванты. Что-
бы себестоимость была мень-
ше – сою. Не всегда спасает и 
ГОСТ. Производитель может 
ввести покупателя в заблужде-
ние, указав на упаковке давно 
отмененные стандарты. Крас-
ноярцы, купив некачествен-
ную продукцию, крайне редко 
пытаются уличить производи-
телей. Выход есть. Можно на-
писать заявление в Роспотреб-
надзор. 

Íå äàé áîã çàáîëåòü...
По всему краю начали за-

крывать круглосуточные от-
деления больниц.

Реорганизация коснулась и 
Балахтинского района. Там в 
посёлке Черёмушки местные 
жители лишаются полноцен-
ного стационара. Кроме того, 
без работы остаются 10 чело-
век. В населенном пункте бу-
дет только кабинет с дежур-
ной медсестрой. Тяжелоболь-
ных планируют отправлять в 
районный центр. Между тем, 
транспорт до Балахты ходит не 
круглосуточно.

По материалам ИА «Енисей».

Синие 
куры
в СССР

К вопросу о том, что мы 
сегодня едим. А то гово-
рят про дефицит некото-
рых продуктов в советское 
время, но не задумывают-
ся, что и сегодня этот де-
фицит качественных про-
дуктов есть, просто он 
скрыт массой фальсифи-
ката.  Ведь и в шмотках со-
ветские граждане пере-
плачивали не за тот китай-
ский Wrangler, который се-
годня продаётся на каждой 
барахолке и которого хва-
тает на один сезон, верно?

Мне один старик расска-
зывал, что на местной пти-
цефабрике кур откармлива-
ли творогом. Я глаза вытара-
щил. Да-да, те самые синие 
куры, из которых получался 
душистый куриный суп. Ведь 

вы сегодня почти не варите 
куриный суп, потому что бу-
льон отдаёт химией, верно?  
А тут собрались соседи на 
поминки, отцу год, царство 
ему небесное, хотя и некре-
щенный он был.  Когда ста-
ли проклинать традиционно 
качество современных про-
дуктов, и про кур сказали, что 
из них суп варить невозмож-
но. Тогда я и рассказал про 
тот творог. И добавил, как 
уже сам догадался: «Навер-
ное, привозили из магазинов 
с просроченным сроком хра-
нения».

А две соседки работали на 
той птицефабрике, ну и взъе-
лись на мои слова: 

– Ну, что ты! Этот творог 
специально делали, многие 
даже ели и домой таскали.

А «синели» советские куры 
из-за существовавшей в то  
время технологии промыш-
ленного забоя и последую-
щей обработки птицы. Кур 
забивали ударом тока и за-
тем сразу, не сливая кровь, 
отправляли в специальную 
машину, вроде теребилки с 
резиновыми «пальцами», для 
удаления перьев. Вот кровь 
из разрушенных ударами пе-
рьеощипной машины сосу-
дов и капилляров прилива-
ла к коже несчастных птичек, 
придавая ей такой необыч-
ный оттенок.

historian30h.
livejournal.com 


